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Chères Sillingiennes, chers Sillingiens,
“On vous souhaite tout le bonheur du monde” comme le dit 
le panneau installé à Bromines à l’entrée de la commune 
par un anonyme bienveillant. Ces encouragements 
quotidiens nous font du bien après une année difficile 
encore marquée par les attentats qui ont eu lieu sur notre 
sol, en Europe et par la guerre au Moyen-Orient.
Du côté de Sillingy, plusieurs projets importants ont 
vu le jour en 2016. D’abord la réalisation du Centre 
Technique Municipal (CTM) qui permet de faciliter le 
fonctionnement des services en réunissant les locaux 
techniques en un seul endroit. Ainsi 200 m² de locaux 
seront réaffectés aux associations. 
L’autre chantier important est celui de la mutualisation 
des services entre les communes de la Communauté 
de Communes Fier et Usses (CCFU) afin d’optimiser 
leur fonctionnement, de renforcer le territoire, et de 
développer de nouveaux services répondant aux besoins 
de la population. Depuis le 1er décembre, la police de La 
Balme de Sillingy est ainsi mise à disposition de notre 
commune à raison de huit heures par semaine. 
La deuxième mutualisation est celle du service 
ressources humaines qui, dès le début d’année, sera 
commun à La Balme, Choisy, Nonglard, Sillingy et la 
CCFU. Les quatre agents regroupés gèreront la carrière 
et les paies de près de deux cents agents. 
De même, le service urbanisme commun sera créé 
courant premier semestre 2017 et instruira toutes 
les autorisations du droit des sols, et les demandes 
d’urbanisme pour le compte des communes de La 
Balme, Choisy, Mésigny, Nonglard, Sallenôves et 
Sillingy. Les maires resteront néanmoins compétents 
au bout du processus pour la délivrance ou le refus de 
toutes les demandes d’urbanisme, et en matière de 
plan local d’urbanisme.
Malgré les baisses de subventions et l’augmentation 
des charges, Sillingy continue à investir pour améliorer 
le présent et préparer le futur. Ce fut notamment le 
cas pour la sécurisation des routes et des trottoirs 
à la sortie du chef-lieu et pour les nombreux travaux 
réalisés dans les écoles : installations numériques dans 
les écoles, self-service et agrandissement de la cour à 
l’école de Chaumontet. 
Cette capacité d’investissement est rendue possible par 
la poursuite des économies de fonctionnement. Après 
le CTM, la renégociation des contrats d’assurance 
et de gaz, cette année c’est sur l’éclairage public que 
l’attention a été portée (séparation de l’éclairage des 
voies publiques et privées ; rationalisation des 670 points 

Yvan Sonnerat          Maire de Sillingy

d’éclairage) dans un souci de gestion financière et environnementale. 
Après une période d’expérimentation et de rencontres, nous allons 
réajuster l’essai pour tenir compte de vos remarques.
En matière de logements aidés, la commune est toujours sous la menace 
du préfet qui la contraint à verser chaque année une pénalité financière 
(38 500 € en 2016) et qui pourrait reprendre la main sur les acquisitions 
foncières et la construction de logements en lieu et place de la commune 
et à ses frais. Pour éviter cela, il nous faut respecter l’obligation légale de 
disposer de 25 % de logements aidés d’ici 2025. Le nombre de logements 
aidés restant à produire est estimé à l’heure actuelle à 240 mais avoisinera 
plus vraisemblablement les 400 à 450 étant donnée la forte augmentation 
du nombre total de logements sur Sillingy. La commune est donc en cours 
d’acquisition de deux terrains à La Combe et en discussion autour d’un projet 
à la sortie du chef-lieu pour réaliser des opérations 100% logements aidés.
Conscients que les jeunes sont notre avenir, nous avons concrétisé notre 
engagement de mettre en place un Conseil Municipal Jeunes pour les 
impliquer dans les actions de la commune et les accompagner dans la 
découverte de la citoyenneté. Seize enfants de CM1 et CM2 représentant 
les trois écoles ont été élus en décembre par les élèves pour une durée de 
deux ans afin de proposer des actions favorisant le mieux vivre ensemble.
Dans ce même esprit de convivialité, plusieurs belles manifestations ont 
rythmé l’année, comme le marché de Noël, la fête des Sillingiens, ou la 
fête paysanne avec toujours une bonne coopération des associations, 
des commerçants, des élus et des services. Continuons à faire vivre cette 
synergie pour le plus grand bonheur des Sillingiens.
2017 devra s’inscrire dans cette veine avec des projets favorisant la 
rencontre et les échanges. La Salle d’Animation Rurale (SAR) sera en effet 
rénovée au cours des vacances d’été pour améliorer son fonctionnement 
et moderniser ses équipements. Une aire de jeux verra aussi le jour 
derrière l’école de Chaumontet. La bibliothèque se dotera de ressources 
numériques et d’équipements associés. Enfin nous lancerons les travaux 
de sécurisation de la montée de Lugy et de la route de Nonglard.
En tant que premier magistrat de la commune et comme tout un chacun, je 
déplore les lenteurs administratives liées aux dossiers de la fruitière et des 
maisons fissurées de La Corbette. J’espère que 2017 verra une avancée 
significative de ce dernier eu égard aux difficultés rencontrées par les familles.
2017 sera une année d’élections avec la présidentielle et les législatives. 
Les nombreuses inscriptions sur les listes électorales témoignent de votre 
engagement citoyen.
Cette nouvelle édition du bulletin municipal développera plus en détail 
tous ces sujets et bien d’autres autour du thème des chemins, fil rouge de 
cette année. Enfin, vous découvrirez en supplément le nouveau plan de la 
commune tant attendu par les commerçants et les livreurs !

Je vous souhaite une très belle année 2017.
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Les dossiers de la municipalité dans le bulletin

Yvan Sonnerat 
Directeur de la publication  
du bulletin municipal 
Edito p.3  
Mouvements du personnel p.8 & 9 
Police Municipale Gendarmerie p.20  
Tribune politique p.44

Karine Falconnat 
Le Conseil Municipal Jeune p. 15 
Actions sociales p. 30 & 31 

Ludovic Mondongou* 
Développement économique,  
communication et proximité p. 33 & 34 

Fabienne Drême 
Finances p. 28 & 29 
Les élus et les jumelages p. 38

Guy Pontarollo 
Vie associative p. 35

Nicole Hugon 
Culture et manifestations p. 36 & 37

Eric Frullino 
Bâtiments et urbanisme p. 26 & 27

Carole Bernigaud 
Education et pédagogie p. 23 & 24

Michel Tournier 
Travaux et voiries p. 25 & 26

Pascale Rognon  
Environnement et qualité de la vie 
p.32

CCFU : Communauté de Communes Fier et Usses

Liste Agir pour Sillingy
Yvan Sonnerat 
Maire de Sillingy  
1er Vice-président à la CCFU
Karine Falconnat 
1ère Adjointe  
Vice-présidente à la CCFU
Ludovic Mondongou 
2ème Adjoint  
Conseiller à la CCFU
Fabienne Drême 
3ème Adjointe    
Conseillère à la CCFU
Guy Pontarollo 
4ème Adjoint  
Conseiller à la CCFU
Nicole Hugon 
5ème Adjointe 
Conseillère à la CCFU
Eric Frullino 
6ème Adjoint  
Conseiller à la CCFU
Carole Bernigaud 
7ème Adjointe
Michel Tournier 
8ème Adjoint

Gérard Fluttaz 
Conseiller municipal
Bernard Demeyrier                    
Conseiller municipal
Claude Saint-Romain 
Conseillère municipale
Philippe Langanné 
Conseiller municipal
Christian Plaziat 
Conseiller municipal                         
Pascale Rognon  
Conseillère municipale déléguée  
Conseillère à la CCFU
Eric David                           
Conseiller municipal
Laurence Clair                           
Conseillère municipale
Hélène Bianchi 
Conseillère municipale
Christelle Morange 
Conseillère municipale
Grégoire Ballansat 
Conseiller municipal
Muriel Dusonchet 
Conseillère municipale

Liste Sill’Avenir
Luc Dubois  
Conseiller municipal
François-Eric Carbonnel  
Conseiller municipal  
Conseiller à la CCFU 
Conseiller régional
Jean-Marc Stédile 
Conseiller municipal
Thérèse Bonnet 
Conseillère municipale
Sabrina Colletti 
Conseillère municipale

Liste de François Encrenaz
François Encrenaz 
Conseiller municipal

27 élus à votre écoute

 *Coordonnateur du groupe de travail “Bulletin municipal”
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Appel d’offres 
Président 
Yvan Sonnerat 
5 titulaires : 
- Eric Frullino* 
- Guy Pontarollo 
- Michel Tournier 
- François-Eric Carbonnel 
- François Encrenaz
5 suppléants : 
-  Fabienne Drême 
- Ludovic Mondongou 
- Karine Falconnat 
- Luc Dubois 
- Pascale Rognon

Personnel 
Président 
Yvan Sonnerat* 
Le Maire + 4 membres : 
- Karine Falconnat
- Eric Frullino
- Carole Bernigaud
- François-Eric Carbonnel

Le Maire + 6 membres élus : 
- Yvan Sonnerat
- Karine Falconnat*
- Michel Tournier
- Philippe Langanné
- Hélène Bianchi
- Laurence Clair
- Thérèse Bonnet 

 
6 membres nommés: 
-  Virginie Corbet 
- Sylvie Lelizour
- Marie Boutin
- Bernadette Balmand
- Carole Bernigaud
- Marie Noëlle Lloret

Travaux 
Président 
Yvan Sonnerat 
Le Maire + 7 membres : 
- Michel Tournier* 
- Philippe Langanné
- Eric Frullino
- Eric David
- Grégoire Ballansat
- Luc Dubois
- François Encrenaz

Jeunesse 
Président 
Yvan Sonnerat 
Le Maire + 7 membres : 
- Karine Falconnat*
- Carole Bernigaud
- Nicole Hugon
- Pascale Rognon
- Hélène Bianchi
- Fabienne Drême
- Thérèse Bonnet

Qualité de la vie 
Président 
Yvan Sonnerat 
Le Maire + 4 membres : : 
- Pascale Rognon*
- Michel Tournier
- Philippe Langanné
- Sabrina Colletti

Scolaire  
et périscolaire 
Président 
Yvan Sonnerat 
Le Maire + 5 membres :  
- Carole BERNIGAUD*
- Karine Falconnat
- Nicole Hugon
- Christelle Morange
- Sabrina Colletti

Urbanisme 
Président 
Yvan Sonnerat 
Le Maire + 6 membres : 
- Eric Frullino*
- Fabienne Drême
- Michel Tournier, 
- Philippe Langanné
- Luc Dubois
- François Encrenaz

Culture,  
bibliothèque 
Président 
Yvan Sonnerat 
Le Maire + 6 membres : 
- Nicole Hugon* 
- Karine Falconnat
- Ludovic Mondongou
- Claude Saint-Romain
- Gérard Fluttaz
- François-Eric Carbonnel

Finances 
Président 
Yvan Sonnerat 
Le Maire + 10 membres : 
- Fabienne Drême*
- Karine Falconnat
- Ludovic Mondongou
- Guy Pontarollo
- Nicole Hugon
- Eric Frullino
- Carole Bernigaud
- Michel Tournier
- Jean-Marc Stedile
- François Encrenaz

Vie Associative 
Président 
Yvan Sonnerat 
Le Maire + 6 membres : 
- Guy Pontarollo*
-  Nicole Hugon
- Fabienne Drême
- Bernard Demeyrier
- Gérard Fluttaz
- Christian Plaziat
- Jean-Marc Stedile

Délégués de la commune dans les organismes extérieurs :

Syndicat Intercommunal d’Electricité  
et de Services de Seyssel :  
- Philippe Langanné (titulaire) 
- Yvan Sonnerat (suppléant)

Teractem : Ludovic Mondongou

Conseils d’école : Christelle Morange

Correspondant Défense : Gérard Fluttaz

Déléguée Comité National d’Action Sociale : 
Karine Falconnat

* Coordonnateur / Coordonnatrice de la commission.

Centre Communal d’Action Sociale

 *Coordonnateur du groupe de travail “Bulletin municipal”
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Point sur les effectifs des services communaux au 
1er septembre 2016

EFFECTIF ETP*
Stagiaire 1,00 1,00
Titulaire 46,00 41,13
Contractuel de droit public 9,00 7,43
Contractuel de droit privé 2,00 1,33

Total général 58,00 50,89

*ETP : Equivalent Temps Plein

•  Nous souhaitons la bienvenue dans les services 
communaux à :

• Nous souhaitons une bonne continuation à :

Florence Gaul    
qui était arrivée à Sillingy en octobre 2014 comme directrice des 
affaires générales, et qui a rejoint la mairie de Clermont en tant 
que secrétaire générale en avril 2016. 

Myriam Jullien et Josiane Reynaud    
qui ont travaillé au service des enfants de l’école de Chaumontet 
respectivement jusqu’à avril 2016 et fin août 2016.  

• Nous souhaitons une bonne retraite à :
 
Dina Grande,  
qui a pris sa retraite fin août 2016 après avoir 
aidé les maternels et les enseignants de l’école 
du Chef-lieu pendant trente-deux années. Arrivée 
dans les services de la commune le 1er septembre 
1984 en tant qu’Agent Territorial Spécialisé des 
Ecoles Maternelles (ATSEM), elle a terminé sa 
carrière comme ATSEM principal de 1ère classe.
 
Colette Bianchi,  
qui a fait valoir ses droits à la retraite fin août 
2016 suite à neuf années de service comme agent 
communal auprès des enfants des différentes 
écoles du Chef-Lieu, de La Combe et de 
Chaumontet, en plus des années pour lesquelles 
elle était employée par l’association du restaurant 
scolaire.

 
Valérie Vandionant,  
qui était employée à la DEVA depuis 2008 et qui a pris sa retraite 
pour invalidité au 1er juin 2016.

Corine Gaillard,   
qui a rejoint l’école de La 
Combe depuis la rentrée 
de septembre 2016 en tant 
qu’agent polyvalent. 

Sophie Durupty,   
pour rejoindre l’équipe 
des ASEM de l’école 
maternelle du Chef-
Lieu, suite au départ de 
Mme GRANDE. 

Mykola Godovanets,   
aux services techniques 
en tant qu’agent 
polyvalent des espaces 
extérieurs depuis avril 
2016.

Robin Mouisset,   
en qualité d’Assistant 
de cuisine à la cuisine 
centrale du Chef-lieu.

Stéphane Garconnet,   
aux services techniques 
en tant qu’agent 
polyvalent des bâtiments 
depuis juin 2016.

Sarah Lagrange    et Valérie Beraguas   
qui ont été recrutées pour la rentrée de septembre 
2016 en tant qu’agent polyvalent/Agent Spécialisé 
des Ecoles Maternelles (ASEM) respectivement aux 
écoles de Chaumontet et du Chef-Lieu.
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Effectif permanent par affectation

Effectif permanent par catégorie 
hiérarchique

Les emplois de catégorie A regroupent les 
cadres chargés de diriger, d’organiser et de 
gérer : attaché, ingénieur, …
Les emplois de catégorie B regroupent les 
personnels d’application : rédacteur, technicien 
supérieur, contrôleur de travaux …
Les emplois de catégorie C regroupent les 
postes d’exécution : adjoint administratif de 1ère 

classe, adjoint technique de 1ère classe …

Enquête sur la qualité de vie au travail
Dans le cadre du Comité d’Hygiène, de Sécurité et 
des Conditions de Travail (CHSCT) de la commune 
et de la démarche de révision du document 
unique d’évaluation des risques professionnels, 
un questionnaire sur la qualité de vie au travail a 
été envoyé à tous les agents de Sillingy. L’objectif 
est de sonder le niveau de bien-être des agents 
dans leur environnement professionnel (charge 
de travail, rapports sociaux avec la hiérarchie et 
les collègues, autonomie, impact sur la santé…) 
et d’identifier, le cas échéant, les risques 
psychosociaux à surveiller. Si les retours sont 
concluants, l’enquête sera renouvelée tous les 
ans pour suivre l’évolution de la qualité de vie au 
travail des agents.   

Mutualisations des services
Comme prévu dans le schéma de mutualisation des services de 
la Communauté de Communes Fier et Usses (CCFU) adopté en 
juillet 2016, deux mutualisations sont actuellement en cours. 

Au 1er janvier 2017 un service ressources humaines commun à 
5 collectivités a été créé : CCFU, La Balme de Sillingy, Sillingy, 
Choisy et Nonglard. Le Responsable des RH de Sillingy sera donc 
transféré à ce service commun qui prendra en charge l’ensemble 
des tâches relatives à la gestion des ressources humaines pour 
le compte des collectivités adhérentes, et comprendra en tout 4 
agents représentant 2,8 ETP. Il sera localisé dans les bureaux de 
la CCFU à Sillingy.

Les objectifs de cette mutualisation sont de :

• sécuriser le fonctionnement du service

• renforcer l’expertise sur les questions RH, 

•  diminuer les coûts de fonctionnement à compétence 
équivalente

• permettre le portage des mutualisations à venir.

La 2nde mutualisation concerne le service urbanisme et devrait se 
concrétiser mi-2017. Le service commun instruira ainsi toutes 
les autorisations du droit des sols pour les communes qui y 
adhéreront, mais les maires resteront compétents pour prendre 
la décision finale d’autorisation ou de refus. Les missions précises 
du service et son fonctionnement restent encore à préciser.

RECENSEMENT DES FRONTALIERS SUISSES ET 
DOUBLE-NATIONAUX
Le canton de Genève reverse au département de la Haute-
Savoie une partie des impôts payés en Suisse par les 
frontaliers. Le département reverse à son tour une partie 
de ces sommes aux communes, en fonction de leur nombre 
d’habitants frontaliers.
Les montants sont loin d’être négligeables, pour des 
communes comme la nôtre il est donc important que le 
recensement soit le plus complet possible. 
Or, si depuis 2015 tous les titulaires de permis « G » sont 
recensés à la source et leur nombre transmis par la Suisse, il 
n’en est pas de même pour les Suisses ou double-nationaux 
travaillant en Suisse, vivant en France et n’ayant pas besoin 
de ce permis. 
Ceux-ci n’apparaissent pas dans le décompte fourni par la 
Suisse, ils doivent donc faire la démarche pour se faire recenser. 
Il leur sera demandé leur nom et prénom, l’identification de 
l’employeur et le lieu de travail genevois. 

Direction de 
l’enfance et de 
la vie associative

53%

Direction 
des Affaires 
Générales

9% Direction 
générale

7%

Direction 
des services 
techniques

31%

Effectif permanent par affectation

C
85%

A
5%

Effectif permanent par catégorie hiérarchique

B
31%

Femmes

66%
Hommes

34%
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Tout schuss pour Vincent Drême
Vincent Drême est un jeune Sillingien de 20 ans 
licencié au Ski Club du Grand Bornand. 
Son domaine de prédilection : le snowboard-cross. 
Après une scolarité en sport études et l’obtention 
de son baccalauréat série S avec mention Bien 
en juin 2015, il poursuit ses études en licence 
économie gestion à l’université de Grenoble-Alpes. 
Son parcours étudiant est aménagé en fonction de 
ses contraintes sportives car son palmarès est 
étonnant. 
Il a débuté simplement avec l’association des 
Mercredis Du Ski (MDS) de la commune. Ensuite, 
en 2006, alors âgé de 10 ans et ayant obtenu son 
3e surf, il entre au Ski Club du Grand Bornand. Il 
y reste 5 ans où il fait plus de 30 podiums et une 
4e place aux championnats de France en 2011. Ainsi il 
intègre le pôle espoir de la Fédération Française 
de Ski (FFS) la même année. Une nouvelle étape 
est franchie et son ascension commence. 
Scolarisé au lycée Climatique de Villard-de-Lans 
en section sport études, la préparation physique et 
les stages sur neige de Vincent sont intensifs et il 
participe aux courses du circuit coupe d’Europe. 
Saison 2012/2013 :
Vincent remporte sa première coupe d’Europe, 
ce qui lui permet de se remettre d’une défaite, 
un mois plus tôt, au pied du podium des Jeux 
Olympiques de la Jeunesse Européenne (FOJE). En 
novembre, il accède au statut de sportif de haut 
niveau et intègre l’équipe de France Jeunes/Juniors. 
Une opération du genou, suite à une blessure 

malheureuse en décembre, l’empêche de 
remplir ses objectifs de la saison, 

qui étaient centrés sur un top 
15 du classement général 

de la coupe d’Europe 
et la participation aux 
championnats du 
Monde Juniors. 

Saison 2014/2015
En juillet, Vincent se remet en intégrant le pôle France au lycée Jean 
Moulin d’Alberville, section ski de haut  niveau. Cette saison fut mitigée 
en raison de nombreux coureurs de coupe du Monde qui participent 
à la coupe d’Europe. Néanmoins, il se place deux fois dans le top 15 
en coupe d’Europe. Il participe à sa première coupe du monde, une 
nouvelle étape est franchie.
Saison 2015/2016
Vincent a eu du mal à trouver son rythme  en début de saison et 
ses résultats sont en dessous de ses attentes, mais il termine avec 
brio en avril à Rogla (Slovénie) aux championnats du monde Juniors 
en décrochant deux médailles : médaille de bronze en individuel et 
médaille d’argent à la course par équipe.
Saison 2016/2017 : les objectifs de Vincent.
Le principal pour lui est de continuer sur la lancée de l’hiver dernier. 
Vincent souhaite obtenir un top 5 au classement général de la coupe 
d’Europe avec plusieurs podiums; il désire également disputer 
d’autres coupes du monde. Il participera aux Universiades d’hiver (plus 
grande manifestation multisports d’hiver au monde, destinée aux 
étudiants athlètes) à Almaty au Kazakhstan en janvier 2017.
A long terme, il veut intégrer l’équipe de France Sénior de snowboard 
et courir sur le circuit coupe du Monde, avec l’optique ultime de tout 
sportif de haut-niveau : participer aux Jeux Olympiques. 
Il reste licencié du Ski Club du Grand-Bornand et y retourne, 
quand son emploi du temps le lui permet, pour participer aux 
entraînements avec les jeunes du club.
Ce jeune homme rend fière toute sa famille, mais également la 
commune de Sillingy qui est heureuse de compter un champion 
supplémentaire parmi ses habitants.  Nous lui souhaitons un bel 
avenir et garderons bien sûr un œil sur sa carrière.  
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Chantal Bocquet, 
une vie vouée aux autres
Chantal Bocquet avait 20 ans en 1963. Elle est née à 
Menthonnex-sous-Clermont le 16 mars 1943 dans 
une famille nombreuse et c’est donc très jeune qu’elle 
apprend à partager et à aller vers les autres. Le premier 
exemple qu’elle a, c’est son papa qui est engagé dans les 
organismes agricoles, conseiller municipal puis maire 
pendant plusieurs mandats. 
Chantal fait ses études en maison familiale et représente, 
à 17 ans, la Haute Savoie à Paris en participant à un 
concours dans le cadre d’organisations agricoles. 
Pendant la guerre d’Algérie, elle reste travailler à la 
ferme afin de remplacer ses frères, puis s’engage dans 
un mouvement de jeunes. A 19 ans, Chantal reprend la 
route de l’école pour devenir travailleuse familiale et, à 
20 ans, elle est embauchée comme première salariée 
dans l’Association d’Aide à Domicile en Milieu Rural sur 
les communes de Sillingy et de la Balme de Sillingy. 
Elle rencontre Roland et à 23 ans, devient sa femme ; 
ensemble ils auront 3 enfants. Après 6 années à l’ADMR, 
Chantal décide de se consacrer à l’éducation de ses 
enfants et devient assistante maternelle. Elle accueillera 
des enfants handicapés pendant les vacances scolaires. 
En 1969 Chantal est élue à la présidence de l’ADMR et 
développera cette association de façon incroyable, avec 
toujours la volonté de rendre la vie des autres la plus 
belle possible. Il y a l’ADMR, bien sûr, qui en 1976 étend 
ses services sur trois communes avoisinantes de Sillingy 
et de la Balme de Sillingy. En 1982, et pendant quatre 
ans, elle crée un service de taxi pour les personnes âgées 
du secteur. En 1987, c’est la mise en place d’un service 
de bénévoles qui iront visiter les personnes isolées chez 
elles, à l’hôpital ou en maison de repos ou de retraite. 
En 1988, c’est la création des services d’Auxiliaire de 
Vie Domicile Service (ADOMI) avec une prise en charge 
par les mutuelles de santé. Pendant plusieurs années, 
les journées sont rythmées par le portage des repas 
en collaboration avec la restaurant scolaire de Sillingy 
dans un premier temps, puis en 2012 se fera avec une 
collaboration différente car les repas seront livrés 7 jours 
sur 7. En 1996 c’est avec fierté, bien que Chantal soit 
une personne humble, qu’elle voit l’Association obtenir 
un agrément qualité. En 1999, il faut embaucher une 
secrétaire et ouvrir un bureau pour les permanences pour 
arriver, en 2000, à rattacher l’association au service des 
soins de Cruseilles. En 2009, rattachement avec l’ADMR 
de Nonglard-Lovagny et la nouvelle appellation “ADMR 

Petites Usses et Fier”, mais également la 
mise en place de la télégestion, avec boîtiers 
électroniques et cartes magnétiques, les 
démarches qualités suivies d’agréments, la 
téléalarme et de nombreuses formations. 
Aujourd’hui l’ADMR ce n’est pas loin de 
trente salariés et une vingtaine de bénévoles. 
C’est une véritable entreprise que Chantal a 
développé avec l’aide de ses équipes. 
La vie de Chantal ne se résume pas à l’ADMR, 
tâche déjà grande. Depuis ses 20 ans 
Chantal a accumulé les mandats et autres 
participations. Cela commence par les 
groupements de la vulgarisation agricole. 
Il s’agit d’aider à l’épanouissement, la promotion et la reconnaissance 
des femmes du monde rural. Ensuite, au sein d’une association familiale, 
elle est responsable d’un cours de gymnastique et crée parallèlement une 
garderie afin que les mamans puissent suivre les cours sereinement.
Chantal est également à l’origine de la création de la bibliothèque municipale 
où elle s’occupait de l’achat et du classement des livres. Elle proposait 
également des conférences, des expositions et surtout des soirées pour ses 
concitoyens avec les témoignages émouvants d’anciens déportés de Sillingy. 
Durant treize années, Chantal est membre du conseil d’administration du 
Crédit Agricole ce qui lui permet de suivre, durant quatre ans, des stages de 
formation personnelle et humaine. 
Elle collabore avec une équipe de la commune afin de mener à bien l’action 
de parrainage des villages de Roumanie et aux jumelages de Sillingy et de 
La Balme de Sillingy. Elle est également membre du Conseil d’Action Sociale 
de Sillingy (CCAS) pendant plus de 20 ans. 
Elle est la créatrice de l’association Amicale de la classe 63 où elle occupe la 
présidence pendant trente-huit ans. Durant ses années, ce ne sont pas moins 
de 75 manifestations qu’elle organise. Avec notamment des voyages allant de 
la foire de la Saint Ours en Italie à la Grèce, ou encore au Maroc, aux USA à 
Calgary pour voir le plus grand rodéo du monde, une croisière en Islande, l’île 
de la Réunion etc. Et le dernier voyage en Andalousie. Mais surtout, pendant 
ces 38 années, toujours la même joie de se retrouver entre amis. 
En 1994 Chantal participe à la création de la troupe théâtrale Bagatelle de 
Sillingy. Mais ce n’est pas tout, car Chantal a des passions comme la lecture, 
la musique et surtout la randonnée. Grande marcheuse connue et reconnue, 
elle a fait plusieurs circuits, le tour du Mont Blanc, la Corse, le Sahara, 
St Jacques de Compostelle et les Voies du sel dans le Jura entre autres. Lors 
de cette carrière remarquable, Chantal a été faite Officier de l’Ordre National 
du Mérite en 2003 et Chevallier de l’ordre du mérite en novembre 2016. 
En résumé, Chantal c’est 53 ans d’ADMR dont 47 ans de présidence avec plus 
de 200 bénévoles qui se sont relayés, 38 ans de présidence de l’association 
de l’Amicale classe 63, mais surtout une personne dotée d’excellentes 
qualités d’organisatrice, dynamique et disponible. Ce n’est pas elle qui se 
vantera de cette vie qu’elle a décidée de donner aux autres car Chantal est 
une personne humble. Il y a une personne qui pendant toutes ces années 
était à ses côtés, c’est son époux Roland. Nous souhaitons à ce couple de 
Sillingiens, attaché au bien-être de leurs concitoyens, de passer des jours 
heureux dans une retraite bien méritée. 



Cette reconnaissance est un hommage aux morts que 
je salue, mais c’est aussi un regard vers l’avenir. Me 
reviennent les mots du poète Pierre Emmanuel (..) - voilà 
ce qu’il disait : « Ces morts, ces simples morts sont tout 
notre héritage, nous ne laisserons pas en friche leur 
image. Les vergers fleuriront sur les près reverdis. Vous, 
qui avez connu le pire, vous nous donnez cette leçon de 
vie qui s’appelle l’espoir. Vous êtes plus que jamais les 
dépositaires de cette indispensable mémoire qui vaut 
lucidité pour le destin commun qui fait la République et 
qui fait la France ».

Extrait de l’allocution du Président de la République,  
M. François Hollande.

Hôtel des Invalides, 19 septembre 2016, Paris.

19 SEPTEMBRE 2016.
Journée officielle d’hommage national aux victimes du terrorisme.

La Commune rend hommage aux victimes et à leurs proches.
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tournées. Il passe 
de village en village 
de Thusy à Vaulx, 
de St Eusèbe à 
Coucy Mougny et 
jusqu’à Versonnex. 
Il est proche de 
ses clients, il n’est 
pas rare qu’il 
fasse cadeau d’un 
morceau de viande. Souvent c’est un client qui lui offre des fruits 
ou des légumes, qu’il remerciera par un morceau de viande. L’hiver 
les journées sont longues, la neige rend les routes difficilement 
praticables, Alfred rentre tard, vers 23h ou minuit. Mais il n’aurait 
manqué sa tournée pour rien au monde, les clients comptaient 

sur lui pour la boucherie mais aussi pour apporter 
du pain. Fred rendait volontiers service.

Quand il dispose d’un peu de temps, le dimanche il 
aime aller à la chasse ou à la pêche, se promener 
dans les bois à la recherche de muguet, de noix ou 
de châtaignes. Sa passion c’est son jardin potager, 
les fleurs ne sont pas utiles dit-il. Bien sûr pour 
Alfred il n’est pas question de partir en vacances, sa 
famille part sans lui.

Les années passent, les enfants grandissent. C’est 
naturellement que les deux garçons s’orientent vers 
le métier de boucher. En 1984 ils viennent travailler 
avec leur père comme salariés.  Alfred transfère  la  
boucherie artisanale au chef-lieu de Sillingy, mais 

garde le laboratoire et la maison à la Combe.  En 2002, la SARL 
Boucherie Vernay et Fils voit le jour. Jusqu’à 70 ans environ Alfred 
continue à fréquenter assidûment la boucherie et servir les 
clients. Il donnera des coups de main pendant cinq ans encore. 

En 2014, sa santé se dégrade mais il refuse la fatalité de la 
maladie. Il continue à conduire sa voiture,  faire son jardin, à se 
promener dans les bois. Jusqu’à son dernier souffle, il ne veut 
pas qu’on le voit comme un malade.  Madeleine l’assiste épaulée 
par leurs enfants. Ses amis d’armée sont là pour l’accompagner 
dans  sa dernière demeure, amis de toujours qui  viennent dire 
un dernier adieu à cet homme de cœur. 

Alfred Vernay,  
un boucher au grand cœur
C’est une figure de Sillingy qui nous a quittés 
ce 22 août 2016, un homme bien connu dans la 
commune, un  Sillingien de naissance. 

En effet, c’est un 6 septembre 1933 qu’ Alfred 
Vernay, appelé plus communément Fred ou 
Fredo, voit le jour à la Combe dans la ferme 
familiale, fils de Sylvain et Marguerite. Il sera 
l’aîné de deux frères et deux sœurs. 

A quatorze ans, il part en apprentissage de 
boucherie chez Bodin à Cruseilles. Il s’y rend 
en bicyclette le lundi pour rentrer le dimanche, 
juste le temps d’embrasser et aider un peu 
ses parents. Puis il sera salarié chez Burnet 
à Annecy, ses premiers salaires iront  à ses 
parents afin d’acheter un tracteur. 

Il rencontre Madeleine, qui habite 
Vaulx, lors d’un bal à Mougny. Ils se 
marient le 26 juin 1958. Ils prennent 
rapidement la gérance d’une 
épicerie, qui sera transformée 
en boucherie, à laquelle s’ajoute 
un bar restaurant pension, à la 
Combe. Ils tiennent ce commerce 
pendant six ans. Madeleine donne 
naissance à quatre enfants : 
Catherine, Philippe, Thierry et 
Véronique, qui malheureusement 
ne vivra que huit mois.

Parallèlement au travail de boucherie et pour 
assurer l’avenir, Madeleine et Fred achètent une 
vieille bâtisse , toujours à La Combe. Elle sera 
transformée au bout de deux ans en boucherie, 
laboratoire et maison d’habitation.  La bouche-
rie artisanale Vernay est née.  Les journées sont 
bien chargées, car à l’époque, un boucher va 
dans les fermes pour choisir les animaux et les 
emmène lui-même à l’abattoir. 

De 1966 à 1984, le travail ne manque pas. 
Madeleine tient le magasin et Alfred fait les 
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c’est le pourcentage 
d’augmentation de  
la population entre le  
01/01/2016 et le 01/01/2017.

c’est le nombre  
de travailleurs frontaliers  
de Sillingy  au 1/01/2017.

c’est le nombre d’habitants  
de Sillingy au 1/01/2017.

DONCHE-GAY Lucette, Marie 28/12/2015
KNIDLER Beatrice, Genevieve, Jeanne, Marie 01/01/2016
RISSON Marcel, Elie 05/01/2016
TAVERNIER Sandrine, Sylvie 09/01/2016
SOULLIOL Andrée, Albertine 21/01/2016
PUTHOD Joséphine 20/01/2016
SÉGURA Jean-Louis, Dominique, Georges 28/01/2016
MARIOTTI Clémentine 15/02/2016
MASSENAVETTE Maryline, Berthe, Aline 11/02/2016
LEGRAND Jeanne, Juliette, Henriette 20/02/2016
DÉMAISON Madeleine, Mélanie 15/02/2016
RIGOLLET Georgette, Christianne 10/03/2016
FALCONNAT Denise, Maria 03/03/2016
NEYROUD Edmée Francise Valentine 14/03/2016
QUELVENNEC Irène 19/03/2016
MAGESCAS Marie 26/03/2016
GOJON Roger, Léon 09/04/2016
BAUDET Renée, Henriette 18/04/2016
PRALY Odette, Marie 30/04/2016
BRIZAUD Véronique 05/05/2016
WULF Marion, Dagmar 30/04/2016

TISSOT Marie Thérèse 12/05/2016
MANCINI Olga, Adèle 20/05/2016
GUIMET Lucette, Anaïs 16/06/2016
BRUNETIÈRE Geneviève, Jeanne, Marie, Madeleine 26/06/2016
FONTAINE René, Joseph 25/06/2016
BONAVENTURE Paul, Henri 18/06/2016
RIBOT Madeleine, Valérie 12/07/2016
ROUDAYRÉ Claudette, Andrée 09/08/2016
VERNAY Noël, Celestin 11/08/2016
TAQUIN Andrée, Marie 22/08/2016
DAVIET Albert, Joseph 19/08/2016
SAUTIER Gabrielle, Jeanne, Alice 27/08/2016
RINDLISBACHER Heinz 30/09/2016
JACQUIN Yvette, Marguerite, Camille 15/10/2016
MOLLARD Camille, Henri, François, Marie 15/10/2016
SEIDL Hervé, Henri, Jean 28/10/2016
BALDASAR Lydia, Paulette 16/11/2016
BATHION Véronique, Roberte, Henriette 17/11/2016
GUILLOT René, Joseph 23/11/2016
VERNAY Alfred, Francis, Auguste 22/08/2016
COL Juliette, Marie 03/12/2016

BEGUIN Elias 04 mars 2016
BRAIZE Samuel 28 janvier 2016
CARETTI Toni 04 septembre 2016
COCCATO Clarisse 27 juillet 2016
COUBARD Romy 25 juin 2016
DA SILVA GOMES Cristina 14 novembre 2016
DUCRUET Alyne 02 octobre 2016
FAVRE-BONVIN Jules 13 octobre 2016
FERNANDEZ Théa 9 août 2016
GIBAUD Tom 16 juin 2016

GONZALBEZ Louise 18 juin 2016
JACQUIN Maëlo 27 janvier 2016
MARTIN Clément 06 janvier 2016
MEYNARD Manon 03 avril 2016
PERRIN Apolline 10 juin 2016
PETIT Paul 26 février 2016
ROCHE Benjamin 19 septembre 2016
VALLEE Thaïs 24 juin 2016
VUILLEMIN Angèle 05 mars 2016
ZANILYH Joseph  25 janvier 2016

Bienvenue à :

Toute notre sympathie aux familles éprouvées :

TVOISIN Christophe et FALCONNAT Sandrine 30 janvier 2016
VANEL Benjamin et JEGADEN Sandrine 27 février 2016
FRANCESCHINO Denis et HASSIBOU Mouna 05 mars 2016
ZOUYENE Zouhir et ROQUES Aurélia 23 avril 2016
MARIE Guillaume et DELEGLISE Sandrine 28 mai 2016
KIZILARSLAN Resul et KAYA Céline 14 mai 2016
JACQUIN Myriam et FLANDIN Anaïs 14 mai 2016
LIBERATI Anthony et ACHILLE Amandine 4 juin 2016
BOCQUET Adrien et ROLANCY Stéphany 11 juin 2016

DAUGREILH Marcel et BONAVENTURE Sylvie 6 août 2016
GENTIN Mathieu et FARAGLIA Stéphanie 20 août 2016
PORCHER Nathalie et CORNILLET Arnaud 27 août 2016
LALU Nicolas et JOSEPH-SYLVESTRE Kathleen 17 septembre 2016

Tous nos vœux de bonheur à :

Quand le maire se marie, 
qui le marie ? M. le Maire Yvan Sonnerat  

et Laetitia Schirru ont été mariés  
par les adjoints le 17/09/2016 !
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répondant au critère du “Mieux vivre ensemble”. Les affiches des 
binômes de chaque candidat ont été  apposées dans chaque école. 
Les élections ont eu lieu le 1er décembre. La salle des Marcassins a 
été aménagée en bureau de vote.
Ainsi, chaque école a désormais ses représentants 
proportionnellement au nombre 
d’élèves. Ont été élus :
Ecole de Chaumontet :

Lola Nadeau et Axel Arvin Berod
Clara Froment et Emerick Doua

Ecole du chef-lieu :
Eloise Jean et Nathan Ravier
Bryana Gutner et Clément Cochod
Zoé Kolb et Nicolas Menu
Lia Gaillard et Alois Madelain

Ecole de la Combe
Emma Gay et Enzo Belleville
Clara Chapuis et Thomas Poncet

Le Conseil Municipal Jeunes 
prendra donc officiellement 
ses fonctions lors d’une séance 
plénière en janvier avec les élus, 
les enseignants, les parents mais 
également aux vœux du maire le 
dimanche 8 janvier 2017. 

Au niveau du 
fonctionnement, le Conseil 
Municipal Jeune se réunira une fois par mois le jeudi après-

midi après l’école.
Nous félicitons les jeunes élus et remercions 
tous les candidats qui ont proposé des projets 
intéressants.
En conclusion, être élu, c’est s’engager, c’est 
pourquoi nous comptons sur les enfants et les 
parents pour répondre présent aux convocations 
du Conseil Municipal Jeune qui est élu pour 2 ans.

Le Conseil Municipal Jeune a été élu le 
1er décembre 2016.

Lors de la campagne des élections municipales 
de 2014, Yvan Sonnerat s’était engagé à donner 
la parole aux jeunes et à  favoriser la citoyenneté 
grâce à la création d’un Conseil Municipal Jeune.
Le 17 octobre 2016 le conseil municipal a voté en 
faveur de cette création (26 voix “pour” et 1 absent).
Une réflexion autour de ce projet a débuté depuis 
le début de l’année 2016 avec la  commission 
jeunesse présidée par Karine Falconnat, adjointe 
à la jeunesse  et composée d’élus (Carole 
Bernigaud, Fabienne Drême, Nicole Hugon, 
Thérèse Bonnet) mais également avec les 
enseignants des écoles de Sillingy.
Il  a été décidé, qu’avant d’élire des jeunes conseillers 
municipaux, notre mission première consistait à 
leur faire découvrir le fonctionnement d’une mairie, 
avec ses élus, ses services, ses modes de prise de 
décisions au cours de cinq demi-journées.
Ainsi  160 élèves de Sillingy de niveau CM1 et CM2 
ont été accueillis  en salle du conseil municipal 
en présence du maire, des  adjoints. La demi-
journée s’articulait autour d’une présentation de 
la commune,  du rôle des  élus,  puis des groupes 
de sept à huit jeunes  étaient formés pour aller 
rencontrer  un service afin que le personnel lui 
explique ce qu’il faisait. 
En vingt minutes, les jeunes devaient prendre 
des notes pour retranscrire ce qu’ils avaient 
compris. Enfin, Karine Falconnat expliquait la 
mise en place du conseil municipal, les élections, 
son futur fonctionnement. 
Ces rencontres  ont été 
très enrichissantes tant 
pour les adultes que pour 
les enfants.
A l’issue de ces rencontres, 
la  campagne électorale 
a été lancée avec  pour 
consigne la candidature 
de binôme fille-garçon et 
la présentation d’un projet 
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Et du côté de l’interco ... 
Nous vous proposons les principales 
informations concernant la CCFU dans ces 
quelques pages.  Retrouvez l’intégralité des 
informations et actualités sur www.ccfu.fr 

La mutualisation est lancée
La CCFU a approuvé son schéma de 
mutualisation, conformément aux dispositions 
du code général des collectivités territoriales. Ce 
document de planification de la mise en œuvre 
de la mutualisation des services a été élaboré 
après plusieurs phases de concertation entre les 
communes membres.

La mutualisation est une réalité dans toutes 
les communautés puisque c’est le fondement 
même de l’intercommunalité : la réalisation en 
commun de la politique publique. Cependant, 
la mutualisation au sens du schéma de 
mutualisation est dans une logique un peu 
différente. Il s’agit en effet de la mise en 
commun de moyens en dehors même des 
questions relatives aux objectifs et à la définition 
des politiques publiques.

Elle a pour objectifs d’améliorer la qualité et 
la performance des services et d’optimiser les 
moyens dans le but de faire des économies.

Deux services communs portés par la CCFU 
seront mis en place au cours du 1er trimestre 
2017 : un pour traiter les questions liées aux 
Ressources Humaines (RH) et l’autre pour 
l’urbanisme. La mutualisation se construit 
autour du noyau “CCFU - La Balme de Sillingy 
- Sillingy”, les autres communes membres 
adhéreront ou non aux services communs en 
fonction de leurs besoins.

Petite enfance : un Relais d’Assistants Maternels sur 
la CCFU
Le Relais d’Assistants Maternels (RAM), mis en place en février 
2016, vient compléter le réseau petite enfance de la CCFU. Il 
permet de structurer et améliorer la qualité de l’accueil individuel 
chez les assistants maternels en proposant les services suivants :
•  accompagner des parents dans la recherche d’un mode de 

garde,
•  accompagner et aider les assistants maternels dans leur projet 

professionnel (formation, conférences, analyse des pratiques …),
•  accompagner les futurs assistants maternels qui souhaitent 

s’installer,
•  organiser des temps d’accueil collectif pour les enfants et 

assistants maternels.

CCFU
7 communes

15 111 habitants

Superficie : 6 800 ha

HAUTE-SAVOIE

CHOISY LOVAGNY SALLENOVES
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Eau potable
La CCFU poursuit l’installation de compteurs à tête émettrice 
pour la télé-relève des compteurs d’eau. Ce dispositif permettra 
de réduire le temps de relève des 6000 compteurs des abonnés 
de la CCFU (un agent en une semaine contre deux agents en six 
mois actuellement) et de recentrer le travail des techniciens sur 
la recherche de fuites et l’amélioration du rendement du réseau.

La CCFU poursuit également les travaux de renforcement et de 
renouvellement de son réseau d’eau. En 2016, ont été réalisés 
les travaux suivants :

•  travaux d’interconnexion entre le forage de Nyre (Sillingy) et 
les secteurs de la Comète sur Nonglard et de Seysolaz sur 
Sillingy : 396 461 € HT

•  travaux d’extension du réseau AEP sur Planchamp à 
Nonglard : 80 454 € HT

•  remplacement des pompes de refoulement et de la clôture 
du captage de Buidon à Choisy : 112 118 € HT

•  renouvellement des canalisations vétustes sur le secteur 
d’Arzy à SIllingy : 215 030 € HT

Economie : des subventions pour les commerçants 
et artisans 
La Communauté de Communes Fier et Usses a engagé un 
programme d’actions en faveur du commerce et de l’artisanat de 
proximité appelé FISAC (Fond d’Intervention pour les Services, 
l’Artisanat et le Commerce). Mené en étroite collaboration avec 
l’Etat et les chambres consulaires (CCI et CMA), ce travail a pour 
vocation d’accompagner et de soutenir le tissu économique 
local.
L’objectif est de dynamiser et moderniser l’appareil commercial et 
artisanal du territoire, afin d’améliorer la desserte des habitants 
et de contribuer à la vitalité et à l’attractivité des centre-bourgs.
Parmi les actions importantes, il y a notamment des subventions 
d’investissement aux commerçants et artisans qui souhaitent 
réaliser des travaux de modernisation et de rénovation de 
leur magasin (enseignes, vitrines, local) et/ou de leur outil de 
production, d’accessibilité et de sécurité.
C’est ce qu’on appelle “les aides directes”.
Il s’agit véritablement d’accompagner les commerçants et 
artisans de proximité à développer leur activité, ou encore d’aider 
un nouveau professionnel à s’installer.
Aussi, pour des travaux de mises aux normes ou pour la 
rénovation d’une vitrine par exemple, une subvention de 35% peut 
être accordée pour des dépenses allant de 6 000 € à 30 000 € HT.
Les dossiers de demande de subvention peuvent d’ores et déjà 
être déposés à la CCFU.

Le bilan de cette première année de 
fonctionnement du RAM est positif. Plus de 400 
parents ou professionnels ont sollicité le RAM 
pour des questions d’ordre administratif ou 
juridique. Une vingtaine d’enfants sont accueillis 
avec les assistants maternels chaque mardi 
matin à Sillingy et chaque jeudi matin à Choisy. 
L’occasion pour ces petits bouts de découvrir la 
vie en collectivité autour de projets communs et 
pour les assistants maternels d’échanger sur 
leur travail ou d’obtenir des conseils.

Contact :  Claudia SCHEMANN, animatrice RAM 
au 04 80 73 00 23 Maison des Services - 4 rue 
Colle Umberto - La Balme de Sillingy

Services à la personne : Coup de Pouce 
Emploi, une association au service des 
entreprises et des particuliers
L’association Coup de Pouce Emploi apporte 
des solutions de recrutement adaptées aux 
entreprises, aux associations, aux collectivités, 
et aux particuliers à la recherche de personnel 
pour l’exécution de travaux de ménage, 
repassage, bricolage, manutention, jardinage, 
distribution de prospectus …
Elle dispose de salariés qu’elle positionne sur 
des missions ponctuelles ou régulières dans 
le but de leur offrir un tremplin vers un nouvel 
avenir professionnel.
L’association est l’employeur et gère toutes les 
démarches de recrutement et de gestion de 
personnel.
Déclarée association pour les services à la 
personne, elle permet également de bénéficier 
de déductions fiscales (jusqu’à 50% des 
montants facturés) selon la loi en vigueur et 
accepte le règlement en tickets CESU.
Depuis son arrivée sur le territoire en janvier 
2016, Coup de Pouce Emploi a pu faire travailler 
26 personnes sur le secteur. Parmi ces 
personnes, cinq ont quitté l’association avec une 
issue positive soit en CDI ou CDD.

Contact : COUP DE POUCE EMPLOI  
Antenne de la Balme de Sillingy 
Maison des Services - CCFU 
4 rue Colle Umberto – LA BALME DE SILLINGY 
Tél. :  06.95.27.55.07 - E-mail : labalme@cpe74.fr 
Accueil physique le vendredi matin de 9h à 12h 
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N’hésitez donc pas à prendre contact avec Emilie 
Robert en charge de cette action pour en savoir 
plus sur les critères d’éligibilité et avancer avec 
elle sur vos projets.

Contact : CCFU – 04.50.77.70.74

Tourisme
La collection nationale de cerisiers à fleurs 
d’Asie du Domaine du Tornet : unique en France
En 2016, les cerisiers à fleurs d’Asie plantés au 
Domaine du Tornet ont été labellisés collection 
nationale par le conservatoire de collections 
végétales spécialisées (CCVS). En toute saison, 
ils offrent un spectacle naturel exceptionnel 
unique en France et à deux pas de chez vous !

Mhikes : une application mobile pour découvrir 
le territoire
La CCFU propose également depuis le printemps 
2016 des itinéraires connectés pour découvrir le 
territoire de Fier et Usses en toute simplicité : 
2 itinéraires cyclo-touristiques “Route des 
Cerisiers” et 6 randonnées pédestres (4 dans la 
Mandallaz et 2 dans la Montagne d’Age). Oubliez 
les tracas habituels (difficultés d’orientation, 
temps de parcours incertains…) et simplifiez-
vous la vie pour profiter au maximum de la 
richesse du territoire.

Pour cela, il vous suffit d’installer l’application 

MHIKES sur votre smartphone ou tablette, de télécharger les 
parcours de randonnées souhaités et de vous laisser guider à 
travers le territoire en profitant d’informations culturelles et 
touristiques tout au long du parcours.
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Madame, Monsieur,

C’est au travers de ce bulletin que je saisis 
l’opportunité qui m’est offerte, pour vous 
souhaiter, au nom des Sapeurs-Pompiers de 
Sillingy, une très bonne année 2017 chargée, 
comme chacun le souhaite, de joie, bonheur et 
santé.

Cette fin d’année qui se profile est aussi le 
moment de faire le bilan du Centre de Première 
Intervention de Sillingy :

Notre effectif est constitué d’un chef de centre, 
une infirmière, treize sous-officiers, vingt-cinq 
caporaux et hommes du rang, soit quarante 
pompiers dont huit femmes qui se répartissent 
les quelques quatre cent quarante interventions 
réalisées cette année.

Ces interventions sont réalisées principalement sur les 
communes de Sillingy, La Balme de Sillingy, Nonglard et Choisy 
mais aussi en renfort ou en soutien des centres d’Epagny, 
d’Annecy et de Cruseilles.

Ainsi, je profite de cette énumération pour remercier toute mon 
équipe pour le travail fourni tout au long de cette année.

En effet, c’est grâce à nos nombreuses formations, à nos 
entraînements réguliers (sportifs, de secours et d’incendie), 
ainsi que par l’apport de nouvelles connaissances diverses, que 
nous pouvons répondre à toutes les situations et cela dans les 
meilleures conditions possibles au sein de nos communes.

Bien sûr, si vous aussi, vous avez envie de faire un geste citoyen 
au sein d’une équipe d’hommes et de femmes passionnés, 
prenez contact avec nous par l’intermédiaire de notre mail  
sillingy@sdis74.fr ou venez nous rencontrer, le dimanche, à la 
caserne du Bois joli à la Balme de Sillingy.

Nous nous ferons un plaisir de vous recevoir et de répondre à vos 
interrogations.

Je terminerai en vous souhaitant une nouvelle fois, au nom de 
nous tous une bonne et heureuse année 2017.

       
Adjudant-Chef

Pépin Jean-ClaudePassation de commandement Jean-Louis Charvin



20

institutionsd
e

s

La commune de La Balme de Sillingy dispose 
d’un service de police municipale composé 
de trois agents : un chef de service, Christian 
Houssaye, et deux agents, Christophe Patfoort et 
Jonathan Guy. Depuis le 1er décembre 2016, ils 
sont mis au service de notre commune à raison 
de huit heures par semaine.
Sous l’autorité du maire de Sillingy, ils sont 
compétents pour intervenir en matière de 
prévention et de surveillance du bon ordre, de 
la tranquillité, de la sécurité et de la salubrité 
publiques. Ils seront chargés d’assurer 
l’exécution des arrêtés de police du maire et de 
constater par procès-verbaux les contraventions 
(circulation, stationnement, urbanisme, bruits 
de voisinage…).

Dans un premier temps, ils concentreront principalement 
leurs efforts dans les domaines de la circulation routière, du 
stationnement et de la sécurité des écoles.
Leur présence est importante pour garantir la sécurité et le 
bien-vivre ensemble des Sillingiens.

La gendarmerie vous rappelle les numéros 
utiles.
•  Vous êtes victime ou témoin d’un cambriolage, 

composez le 17 ou le 112
•  Pour faire opposition sur une carte bancaire, 

composez le 0 892 705 705
•  Pour faire opposition sur un chéquier composez 

le 0 892 68 32 08
•  Pour bloquer un téléphone portable, selon le 

réseau, composez le :
- Bouygues Télécom 0 800 29 10 00
- Free 32 44
- Orange 0 800 100 740
- SFR 10 23

Pour faire une procuration pour les élections de 2017 :
•  Présentez-vous à la gendarmerie de La Balme de Sillingy : 

lundi et mercredi de 8h à 12h et 14h à 18h, et le samedi de 9h 
à 12h et 15h à 18h.

•  Les jours de fermeture de la brigade de la Balme, rendez-
vous à celle de Meythet ou toute autre gendarmerie.
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Pour cette saison 2016/2017, la chasse est 
ouverte du 11 septembre 2016 au 15 janvier 2017. 
Pendant cette période, les jours de chasse sur 
la commune de Sillingy sont les jeudis, samedis, 
dimanches et jours fériés (attention, les jours de 
chasse peuvent être différents d’une commune 
à l’autre).
Afin de faire cohabiter au mieux “les usagers 
des espaces naturels” (promeneurs, chasseurs, 
trailers, cyclistes…),  les services de l’état ont 
mis en place plusieurs outils pour veiller à leur 
sécurité :
1. Sur les zones dites ‘oranges’, la chasse est 
interdite le dimanche après 11h30 (voir carte). 
2. Le renfort des règles de sécurité pour les 
chasseurs :

-  La formation des responsables de chasse 
sera dispensée à tous les chefs d’équipes et 
pas seulement aux présidents d’Associations 
Communales de Chasse Agréées (ACCA).

-  Le renforcement de la visibilité des chasseurs 
par le port d’un gilet fluorescent et, au 
minimum, ou un couvre-chef ou un brassard 
fluorescent.

En période de chasse : comment se promener en toute sécurité ?

-  Un panneau ‘Chasse en cours’ obligatoire 
pour toute chasse collective à partir de cinq 
chasseurs.

3. L’information des jours et secteur de chasses est disponible via :
-  Le site internet des services de l’Etat et de la Fédération de 

Chasse 74. 
http://www.haute-savoie.gouv.fr/Politiques-publiques/
Environnement-risques-naturels-et-technologiques/
Chasse-peche/Organisation-de-la-chasse/Securite-de-la-
chasse-en-Haute-Savoie

-  Un panneau d’affichage permanent indiquant les périodes 
et jours de chasse sur les parkings et points de départ de 
promenades et randonnées.

-  Une application proposée par la fédération départementale 
des chasseurs de la Haute-Savoie sur smartphone qui permet 
de se géo localiser et de connaitre les jours et horaires de 
chasse. Cette application est téléchargeable sur Play Store 
et Apple Store sous le nom ‘Partage et Nature’ et accessible 
par un Quick Response Code (QR Code) sur les panneaux 
d’affichage permanent.

Avant toute balade, que ce soit à pied, à vélo, à cheval, à moto 
… prenez vos précautions et renseignez-vous pour circuler en 
toute sécurité.
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Cette année, deux scrutins d’importance 
nationale sont prévus :

• Les 23 avril et 7 mai, élections présidentielles.
• Les 11 et 18 juin, élections législatives.

Pour pouvoir voter, il faut être inscrit sur les 
listes de la commune, présenter votre carte 
électorale et une pièce d’identité (carte nationale 
d’identité, passeport…).
Inscription des jeunes ayant 18 ans entre le  
1er mars 2016 et la veille du 1er tour du scrutin
Ils sont inscrits d’office, sans faire de démarche 
individuelle, d’après les informations fournies 
par l’Institut National des Statistiques et des 
Etudes Economiques (INSEE) établies sur la 
base du recensement effectué à l’occasion de la 
journée d’appel de préparation à la défense.

Inscription des adultes
Les inscriptions sont closes depuis le 
31 décembre 2016. Si vous n’avez pas fait de 
démarche, vous pourrez éventuellement voter 
dans votre ancienne commune si celle-ci ne 
vous a pas radié de ses listes.

Les cartes électorales
2017 est une année de refonte des listes 
électorales. En pratique, cela signifie que la 
totalité des cartes électorales existantes sont 
changées et la numérotation refaite en tenant 
compte de tous les nouveaux inscrits. Vous 
recevrez votre nouvelle carte courant mars.

Les bureaux de vote 
Bureau 1 : mairie de Sillingy.
Bureau 2 : école de La Combe.
Bureau 3 : école de Chaumontet.

Le vote par procuration
Le vote par procuration permet au mandant de 
se faire représenter, le jour d’une élection, par 
un électeur de son choix (le mandataire).

Quatre raisons d’établir une procuration sont admises : 
• Des obligations professionnelles.
•  Des soucis de santé, un handicap ou l’assistance à une 

personne malade ou infirme.
• Des vacances.
•  L’inscription sur les listes électorales d’une autre commune 

que celle de votre résidence.
L’électeur que vous choisissez doit :

• Etre électeur à Sillingy (n’importe quel bureau).
• N’avoir qu’une seule procuration, exceptionnellement deux si 
l’une des deux au moins est établie à l’étranger. 

Vous devez informer votre mandataire de l’établissement de 
la procuration et vérifier qu’il n’a pas déjà d’autre procuration 
établie à son nom.

L’établissement de la procuration :
Le mandant doit se présenter en personne au choix :

•  A la brigade de gendarmerie du lieu de résidence (gendarmerie 
de La Balme de Sillingy : lundi et mercredi de 8h à 12h et 14h 
à 18h, et le samedi de 9h à 12h et 15h à 18h)  ou du lieu de 
travail

• Au commissariat de police du lieu de travail
• Au tribunal d’instance du lieu de résidence ou du lieu de travail

Pour les personnes résidant à l’étranger, il convient de s’adresser 
à l’ambassade ou au consulat de France.
Coût : gratuit.
Pièces à fournir :
Vous devez fournir un justificatif d’identité et remplir un 
formulaire où sont précisés les noms, prénoms, adresse, lieu et 
dates de naissance du mandataire.
Cas particulier
En cas d’empêchement (infirmité, état de santé…) vous empêchant 
de vous déplacer pour établir la procuration, un officier de police 
judiciaire peut se déplacer à domicile pour établir la procuration.
Un certificat médical ou un justificatif de l’infirmité doit être joint 
à la demande de déplacement à domicile.
Délais
Les démarches doivent être effectuées le plus tôt possible pour 
tenir compte des délais d’acheminement à la mairie et de son 
traitement.
Validité
Vous décidez si votre procuration est valable pour un scrutin (un 
ou deux tours) ou pour une durée maximale d’un an (trois ans si 
vous résidez hors de France).



Sur le chemin de l’école
Cette année, 533 élèves empruntent chaque 
matin le chemin de l’école :
•  123 à l’école maternelle du chef-lieu (répartis 

en 5 classes)
•  187 à l’école élémentaire du chef-lieu (répartis 

en 7 classes)
•  70 à l’école de la Combe (répartis en 3 classes)
•  153 à l’école de Chaumontet (répartis en 6 

classes)
Du mouvement : une fermeture et deux 
ouvertures
L’école élémentaire du chef-lieu voit pour 
la deuxième année consécutive une de ses 
classes fermer. Jean-Pierre Pallavicini, parti en 
retraite, n’a pas été remplacé en raison d’une 
baisse d’effectifs. Laurent Brachet quant à lui 
est parti pour d’autres horizons, remplacé par 
Sophie Hoguet.
A Chaumontet, une sixième classe a vu le jour 
et a permis d’accueillir un nouvel enseignant, 
Yvan Tourreau, en charge des CE2/CM1. En 
parallèle, le niveau CM2 est désormais ouvert. 
Pour rappel, en 2011, cette nouvelle école ouvrait 
avec seulement deux classes maternelles. 
De 2011 à 2016, chaque rentrée scolaire a 
vu l’ouverture d’un niveau supplémentaire. 
Depuis septembre 2016, l’école est désormais 
complète. 
Nous avons profité de l’ouverture de tous 
les niveaux pour modifier les horaires, et 
supprimer le  quart d’heure mis en place pour 
les familles qui avaient des enfants scolarisés à 
Chaumontet et au Chef-lieu. Ce changement a 
également entraîné la modification du trajet du 
transport scolaire : le ramassage scolaire sur le 
bas de la commune ne passe plus par les écoles 
du chef-lieu (sauf le mercredi midi). 

Du côté de l’école maternelle, le 5 septembre, l’Inspection 
d’Académie nous accordait l’ouverture d’une cinquième classe. 
Cette ouverture, très attendue au regard des effectifs, était 
néanmoins compliquée. Il a fallu réorganiser l’école, les services, 
la répartition des classes, recruter un Agent Spécialisé des 
Ecoles Maternelles (ASEM). En effet, deux jours après la rentrée 
nous avons accueilli une nouvelle enseignante, Sabine Guidez. 
L’équipe éducative, les services scolaires et techniques de la 
mairie se sont activement mobilisés pour accueillir les enfants.
La population évolue sur notre commune et une modification 
de la carte scolaire est à l’étude afin de maîtriser davantage les 
effectifs dans nos établissements.

Sur le chemin de la technologie :
Petit à petit la commune intègre le numérique dans les écoles.
Après les vidéoprojecteurs, des classes des écoles de Chaumontet 
et du chef-lieu utilisent désormais les tableaux numériques 
interactifs. Une classe mobile (chariot de quinze ordinateurs 
portables) a également fait son apparition à l’école élémentaire 
du chef-lieu.
Les plus petits de la maternelle du chef-lieu ne sont pas en reste 
et bénéficient d’un jeu de huit tablettes que les enseignantes 
vont équiper de logiciels adaptés aux apprentissages.
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Sur le chemin de la restauration scolaire :
Après avoir organisé la restauration scolaire 
du chef-lieu en self, le tour des classes 
élémentaires de Chaumontet est arrivé. Ce 
nouvel aménagement répond à l’augmentation 
du nombre d’élèves inscrits au service de la 
restauration scolaire. Il permet également aux 
enfants de gagner en autonomie. 
Depuis cette rentrée, les enfants bénéficient 
aussi de nouvelles activités sur le temps 
méridien.

Sur le chemin des Temps 
d’Activités Péri-éducatifs (TAP) :
D’autres activités culturelles 
et sportives ont rejoint celles 
proposées l’an passé :

•  Les Bandes Dessinées (BD) : avec Quentin, 
dessinateur, les enfants créent leur propre 
personnage, leur propre scénario pour 
constituer leur BD.

•  Le théâtre d’improvisation : Xavier embarque 
les enfants dans cette pratique ludique du 
théâtre pour développer leur créativité, 
l’échange et l’écoute.

•  La Street-danse : Vanessa propose cette 
variante de cette danse originaire des Etats-
Unis contemporaine, rythmée et dynamique.

L’éveil gymnique est toujours apprécié, tout 
comme la magie, les jeux de société, la 
maniabilité vélo, le hand-ball, les activités 
manuelles de Christophe et Vicky.
Nous profitons de cet article pour remercier 
les associations participantes : La Mandallaz, 
le Cyclo-club de la Mandallaz, Annecy Ludique, 
l’association seynodienne de danse sportive et 
artistique et nos intervenants enseignants et 
auto-entrepreneur.

Si vous avez envie de partager, transmettre votre passion aux 
enfants, contactez la commune.
 
Sur le chemin de la citoyenneté :
Un Conseil Municipal Jeunes (CMJ) inscrit dans le Projet EDucatif 
Territorial (PEDT) de la commune se met en place. Seize élèves 
élus le 1er décembre sont dorénavant représentants de la parole 
de nos jeunes citoyens. Ils fourmillent d’idées pour coller au 
thème que nous leur avons confié : « Mieux vivre ensemble » à 
Sillingy (Se référer à l’article Conseil Municipal Jeunes).

Horizontalement 
1 Dans ce numéro nous vous 
en proposons quatre -  
2 Pas trafiquées -  
3 Se fait sur un bateau -  
4 Vallée. Ecole d’ingénieurs. -  
5 Règle. Matière précieuse. 
Matin - 6 Département voisin. 
Organisation pétrolière -  
7 Elevage peu présent  
 à Sillingy -  
8 Rendent parfaits.
9 Couvre-chef.  Union 
européenne du trot -  
10 Va au tribunal.  
Forme d’avoir

Verticalement 
1 Elle n’est pas recommandée - 2 Une d’elles sert à s’orienter à Bornachon. Exprime. - 3 De même. 
Permission - 4 Prendre soin. Une surface - 5 Terre allemande. Maître des vents - 6 Roue. A un objectif. 
- 7 D’une ville nord-africaine - 8 Terres dans l’eau. Protègent la chambre à air - 9 Note de musique. 
Formation en gestion. Arrivés - 10 Se prend en poudre

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10
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Seysolaz : début 2016, se sont terminés 
les travaux de création d’un trottoir et 
d’aménagement de deux plateaux surélevés et 
d’une chicane sur la route de Seysolaz, entre le 
giratoire sur la route départementale n° 1508 et 
la route de Sous la Ville.
La Petite Balme : l’accès à la Petite Balme à 
partir de la RD 1508 au niveau du carrefour de 
la croix blanche est désormais fermé ; l’accès 
au hameau ne peut se faire dorénavant que 
par la route de la Corbette. Ces travaux sont 
provisoires, dans l’attente de l’aménagement 
par le Département d’un nouveau giratoire sur 
la RD.

Bromines : le chemin des Teppes a été rétabli 
dans son emprise d’origine, en parallèle des 
travaux du nouveau lotissement du Clos Peret.
Chef-lieu : sortie par la 
route départementale de 
Clermont en direction de 
la Combe : des travaux 
d’aménagement de voirie, 
de création d’une liaison 
douce vers le chemin 
des Châtaigniers (voir 
photo), de renforcement 
du réseau électrique et 
d’enfouissement des 

lignes électriques et téléphoniques, sont en cours depuis 
l’été dernier. Ils seront terminés au printemps prochain, en 
coordination avec le Département, qui reprendra en parallèle la 
chaussée de la route.   
Arzy : les travaux 
d’enfouissement des 
réseaux secs ont également 
démarré, en coordination 
avec ceux portant sur 
la rénovation du réseau 
d’eau potable menés par la 
Communauté de Communes 
Fier et Usses (CCFU). Une 
aire de tri et de collecte des 
ordures ménagères a été 
installée en parallèle.
Des travaux ont également 
été réalisés sur la Commune 
par d’autres maîtres 
d’ouvrage dans le courant de 
l’année 2016.
Energie et Services de 
Seyssel a enfoui une nouvelle 
ligne électrique (réseau HTA 
20 KV) depuis la Combe 
jusqu’à Arzy.
Le département de la Haute-
Savoie a assuré la réfection 
de la route de Vaulx dans sa partie supérieure (entre Quincy et 
la limite de la commune de Vaulx).
Le Syndicat des énergies et de l’aménagement numérique de 
la Haute-Savoie (SYANE) a poursuivi le déploiement du réseau 
public très haut débit en fibre optique.

Travaux de voiries et de réseaux dans 
les différents hameaux
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Eclairages publics 
Comme annoncé dans le Sill’Info n°29 (Août 

2016), la commune dispose aujourd’hui 
d’un réseau de 670 points d’éclairage 
public, plus ou moins récents et répartis 
de façon inégale sur tout le territoire. 
La commune souhaite rationner 
ce réseau afin d’éclairer « juste et 
mieux », d’éviter les gaspillages 
énergétiques, de réduire la pollution 
lumineuse nocturne, de limiter les 
coûts d’exploitation et de maintenance 
notamment par la séparation de 

l’éclairage  voies privées/voies publiques. 
La fin de la phase d’expérimentation actuelle 
ainsi que l’évaluation du dispositif auront lieu 
en 2017.

En matière 
d’entretien  
des espaces 
ex t é r i e u r s 
( e s p a c e s 

verts, voiries, cimetières,…), la commune a 
adhéré à la charte “zéro pesticide” proposée 
par le syndicat de rivières des Usses 
(SMECRU). Une journée d’information et de 
démonstration de techniques alternatives aux 
produits phytosanitaires, à destination d’élus 
et de services de plusieurs collectivités, a été 
organisée sur le stade municipal.

Bâtiments communaux 
Le Centre Technique Municipal a été livré en septembre 2016. Il compte 
des vestiaires pour l’équipe d’agents techniques, des bureaux pour les 
chefs d’équipe, des ateliers, un magasin et des espaces de rangements 
et de stockage intérieurs ou extérieurs.

L’installation de racks et d’étagères et le déménagement dans ces 
nouveaux locaux sont en cours ; différents espaces sous la mairie et 
sous la maison des associations, utilisés jusqu’à aujourd’hui par les 
services techniques, sont en train d’être libérés. Ils pourront être 
réaffectés courant 2017 à d’autres usages, en particulier au rangement 
du matériel des associations.

Plusieurs travaux ont également été effectués en 2016 sur les bâtiments 
scolaires :

•  Le toit de l’école de la Combe au-dessus de la bibliothèque a été 
refait ;

•  La cour de l’école de Chaumontet a été agrandie suite à l’ouverture 
d’une 6ème classe ;

•  Au chef-lieu, différents travaux ont concerné la sécurisation de 
la toiture et l’étanchéité des accès au restaurant scolaire, la mise 
aux normes d’un ascenseur, la peinture de deux classes et la 
modernisation de l’éclairage.

Enfin une étude est en cours pour la rénovation de la salle d’animation 
rurale (SAR), qui sera le principal projet concernant les bâtiments 
communaux en 2017. Il est prévu la création de toilettes accessibles 
aux personnes à mobilité réduite, le changement de la centrale de 
traitement d’air,  la modernisation de l’éclairage, la rénovation des 
carrelages, faïences et peintures, le changement des menuiseries. Ces 
travaux sont programmés pendant l’été 2017, la salle ne pourra donc 
pas être utilisée durant cette période.
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Urbanisme 
Avant tous travaux, nous vous conseillons vivement 
de consulter le plan local d’urbanisme (PLU), qui est 
à votre disposition à la mairie aux horaires habituels 
d’ouverture. Vous y trouverez beaucoup de documents 
importants : zonage, règlement, servitudes d’utilité 
publique, schéma de gestion des eaux pluviales, plan 
de prévention des risques naturels, etc.

Courant 2017, vous pourrez également télécharger 
bon nombre de ces documents sur le nouveau site 
internet de la commune en cours de finalisation. 

Nous vous rappelons en particulier l’obligation de 
déclarer au service de l’urbanisme les clôtures, les 
portails et les abris de jardins de plus de 5 m². 

L’année 2017 verra la mise en place d’un service 
commun de l’urbanisme, qui instruira les demandes 
d’autorisation d’urbanisme pour le compte des 
différentes communes de la Communauté de 
Communes Fier et Usses, dans le cadre d’une politique 
intercommunale de mutualisation des moyens.

En 2016, la Commune de Sillingy a délivré 25 permis 
de construire, correspondant à 44 logements.

Actualité : L’isolation thermique des façades et des toitures 
sera obligatoire en cas de grosse rénovation de bâtiments 
(Décret no 2016-711 du 30 mai 2016)

La loi relative à la transition énergétique pour la croissante 
verte (LTECV) crée, à son article 14, une obligation de mettre 
en œuvre une isolation thermique à l’occasion de travaux 
importants de rénovation des bâtiments, comme un ravalement 
de façade, une réfection de toiture, ou encore la transformation 
de garages ou de combles en pièces habitables.
Cette obligation d’isolation lors de travaux importants 
s’applique à partir du 1er janvier 2017.
Lien utile sur ce sujet : 
http://www.renovation-info-service.gouv.fr/
et pour une information complète : le Journal Officiel : 
https://www.legifrance.gouv.fr/eli/decret/2016/5/30/
LHAX1613394D/jo

Les élus et le personnel communal au Centre Technique Municipal (CTM)
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Le budget primitif 2016 a été voté le  4 avril 2016 
et a été modifié lors de la séance du Conseil 
municipal du 17 octobre 2016.
Les dépenses et les recettes de fonctionnement 
restent stables et la capacité d’autofinancement 
s’établit à près de 950 000 € à la date du 
17 octobre, et ce malgré les baisses des 
dotations de l’état, ce qui traduit la gestion 
rigoureuse du budget de fonctionnement. Cet 
excédent a été intégralement versé à la section 
d’investissement.
Etat de la dette : la commune n’a pas contracté 
d’emprunt depuis 2010 et a poursuivi son 
désendettement en 2016. 

Pour accueillir les enfants toujours plus 
nombreux dans nos écoles et leur donner les 
meilleures conditions possibles d’apprentissage, 
ce sont les écoles qui ont bénéficié des 
investissements cette année :

•  Agrandissement de la cour de l’école de 
Chaumontet et création de places de parking.

•  Equipement informatique des écoles : quatre 
Vidéo Projecteurs Interactifs (VPI), une classe 
mobile de quinze ordinateurs portables et 
huit tablettes numériques.

Principaux nouveaux investissements 2016 :

Bilan (suite) des actions engagées pour réduire les dépenses de fonctionnement
Suite à la déréglementation des tarifs du gaz naturel au 1er janvier 2015, la commune a adhéré à un groupement de 
commande coordonné par le Syndicat des Energies et de l’Aménagement numérique de la Haute-Savoie (SYANE). 
La mise en place s’est effectuée au 1er juillet 2015 et le fournisseur retenu est ENI. Le bilan après plus d’un 
an est très positif pour les dépenses de fonctionnement de la commune, puisque le coût global des factures de 
gaz de la commune a été réduit de 26 % ce qui représente – 17 000 €, et ce alors que, dans le même temps, la 
consommation a augmenté de plus de 3 %.
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•  Equipements pour la mise en place d’un self au restaurant 
scolaire de Chaumontet. 

•  Equipements des classes ouvertes à la rentrée 2016 : une 
classe à Chaumontet et une classe à la maternelle du chef-
lieu. 

Comme chaque année, des travaux de sécurisation ont également 
été réalisés. En 2016, c’est l’aménagement de la sortie du chef-
lieu en direction de La Combe qui a été inscrit au budget.
Autres investissements notables :

• Aménagement d’aires de tri des déchets. 
• Travaux sur les chemins ruraux et les liaisons douces.
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Financement du plan d’action pour les logements aidés : le plan d’action pour implanter des logements aidés 
s’est traduit, cette année, par l’acquisition de plusieurs terrains ou bâtiments. Ces acquisitions se sont faites 
à travers la mise en place d’un portage assuré par l’Etablissement Public Foncier (EPF) qui accompagne la 
commune dans son plan d’actions. Les terrains ou bâtiments sont en cours de revente auprès des bailleurs 
sociaux retenus pour la réalisation.

Les orientations 2017 : l’année 2017 devrait 
être la dernière année de baisse de la Dotation 
Globale de Fonctionnement (DGF) et l’année 
de stabilisation du Fond de Péréquation des 
ressources Intercommunales et Communales 
(FPIC) prélevé sur le budget de la commune.

Le budget sera réalisé en poursuivant les 
orientations suivies depuis trois ans, à savoir :

•  Maîtrise des dépenses de fonctionnement 
malgré l’augmentation toujours soutenue de 
la population.

•  Réalisation de projets d’investissement 
structurant pour la commune et répondant 
aux besoins de la population.

Ce budget 2017 sera aussi impacté par les 
premières mutualisations au niveau de la 
Communauté de Communes Fier et Usses 
(CCFU) : ressources humaines et urbanisme. 
Ces mutualisations se traduiront par le transfert 
du personnel des services concernés à la 
CCFU. De même, application de la loi Nouvelle 
Organisation Territoriale de la République 
(NOTRe) oblige, la compétence économie sera 
transférée à la CCFU au 1er janvier 2017 ainsi 
ce sont les dépenses (entretien des routes 
et des espaces verts, éclairage public, …) 
liées aux zones d’activités économiques qui 
seront assumées par la CCFU. Cela concerne 
principalement, au niveau de Sillingy, l’ensemble 
de la Zone d’Activitités Commerciales (ZAC) de 
Bromines.  Des dépenses de fonctionnement en 
moins pour la commune mais aussi des recettes 
en moins puisque le reversement de la CCFU 
à la commune sera réduit du montant de la 
contribution de Sillingy à ces nouveaux services.

Evolution du FPIC de 2012 à 2016
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L’ensemble du Conseil d’Administration du Centre 
Communal d’Action Sociale (CCAS) a continué tout 
au long de cette année son action afin de répondre 
aux besoins de la population.
Nous souhaitons remercier Carole Martins 
(membre de la liste Sill’Avenir)  qui a participé 
aux actions du Centre Communal d’Action Sociale 
de 2014 à 2016. Nous accueillons aujourd’hui sa 
remplaçante en la personne de Thérèse Bonnet.

Les actions pérennes du CCAS :
Les chantiers éducatifs : comme chaque année, 
huit jeunes, de 14 à 17 ans, ont participé aux 
chantiers éducatifs du 18 au 22 juillet et du 25 au 29 
juillet. Ces  jeunes ont effectué pour la commune 
des travaux de peinture et surtout ont aménagé 
des jardins en hauteur à l’école maternelle.
Le CCAS finance les salaires des jeunes et perçoit 
une subvention du Conseil Départemental et de la 
Caisse d’Allocations Familiales (CAF).  
Le repas des aînés s’est déroulé à la Salle 
d’Animation Rurale (SAR),  le 6 novembre 2016 
où 180 personnes ont partagé un moment de 
convivialité.
Hervé et Jacky, cuisiniers de la cantine scolaire, 
ont préparé le repas. Sandrine et David, les 
animateurs de la journée,  ont fait danser nos 
aînés tout l’après-midi.
Le colis des anciens : le CCAS remet chaque année 
un colis aux aînés, apporté par ses membres. Les 
bénéficiaires sont sélectionnés selon les critères 
suivants :
-  Personnes habituées à se rendre au repas annuel 

mais  empêchées pour des raisons de santé
-  Personnes de plus de 67 ans en situation 

d’isolement 
- Personnes âgées de plus de 90 ans
- Personnes veufs ou veuves dans l’année
Les bons alimentaires : les membres du CCAS se 
réunissent une fois par mois pour valider les aides 
sollicitées par le service social de secteur pour les 
personnes en difficultés.

Le rapport d’évaluation de l’assistante sociale permet de décider 
des aides allouées pour faire face aux dépenses alimentaires, 
régler les factures d’eau, du périscolaire ou du centre de loisirs.

L’ensemble des destinataires a bénéficié d’une aide de 5019 euros.

Les nouvelles actions de 2016 : 
•  Octobre Rose.
Octobre Rose est la campagne de mobilisation pour la lutte 
contre le cancer du sein.
Le CCAS s’est engagé dans cette action en 2016 dont le slogan est 
“Je marche, je cours, je dis oui au dépistage du cancer du sein ”. 
En partenariat avec le Cyclo Club de la Mandallaz représenté 
par Mireille Corbet, une randonnée découverte a été organisée, 
le 9 octobre 2016, afin de récolter des fonds pour l’association 
de dépistage du cancer 74. Cette première édition a remporté 
un franc succès avec la participation de 250 personnes. De plus 
les commerçants de la commune se sont mobilisés en décorant 
leurs vitrines en rose et en   vendant des  tickets de tombola au 
profit du dépistage du cancer du sein. 
Le comité départemental 74 de la Fédération Française de 
Cyclotourisme  a participé à l’achat de tours de cou vendus aux 
participants.
La Ligue de Protection des Oiseaux (LPO) a animé une action 
de découverte de la faune locale au miroir de faille, lors du 
ravitaillement offert par la commune et le Cyclo Club.
Enfin,  les résidents du Foyer des Iris ont confectionné des rubans 
roses remis à chaque participant.
Le 14 novembre, M. le Maire Yvan Sonnerat, Karine Falconnat  
(1ere Adjointe) et Mireille Corbet ont remis un chèque de 3432 
euros à Evelyne Garlaschelli, présidente départementale de la 
recherche pour le dépistage du cancer du sein. 
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• La semaine bleue : nouvelle formule sur dix 
jours 
Depuis l’ouverture de l’Etablissement 
d’Hébergement pour Personnes Agées 
Dépendantes (EHPAD) « le Bosquet de la 
Mandallaz », le CCAS s’est associé à la semaine 
des retraités et des personnes âgées, dénommée 
« semaine bleue ».
Cet évènement vise à informer et sensibiliser 
l’opinion publique sur la contribution des 
retraités à la vie économique, sociale et 
culturelle.
Cette année, la semaine bleue a pris une 
dimension intercommunale. Les adjoints au 
social des sept  communes ont  travaillé pour 
proposer des animations sur l’ensemble du 
territoire de la Communauté de Commune Fiers 
et Usses (CCFU). 
Les moments clés :
•  Exposition à Sallenôves sur le thème « je n’ai 

pas toujours été vieux » : une série de portraits 
de résidents de l’EHPAD qui ont témoigné 
de leur expérience de vie et des grands 
évènements sociétaux.

•  Un après-midi jeux de société  à Choisy 
organisé par le Club des Anciens Jeunes des 
sept communes.

•  Une visite au conseil départemental: visite de 
l’hémicycle et du conservatoire guidée par nos 
deux conseillers départementaux (François 
Daviet et Valérie Gonzo-Massol).

•  Une séance de cinéma le dimanche 9 octobre 
avec un film humoristique  « la Vache ».

La conférence sur le rythme de l’enfant
Le 16 novembre 2016, à la SAR, Mmes Signoret, pédiatre et 
Dulliand, psychothérapeute à l’« Ecole des Parents et des 
Educateurs » ont présenté devant une quarantaine de personnes 
une conférence sur le rythme de l’enfant.
A la demande des enseignants de Sillingy, un travail commun a 
été mené avec le CCAS pour centrer ce sujet sur la journée des 
enfants de 3 à 11 ans (avant, pendant et après l’école) ; sujet 
faisant débat depuis la réforme des rythmes scolaires. Des 
saynètes animées par les jeunes de l’association Bagatelle ont 
illustré la conférence. Un grand merci à Xavier Seraille, coach 
de la troupe.
Un compte-rendu de la conférence est disponible sur :  
www.sillingy.fr 

Le Centre de Loisirs Municipal : activités variées et fréquentation 
stable.
Le Centre de Loisirs municipal ouvre ses portes le mercredi 
après-midi et pendant les vacances scolaires. Sa mise en place 
a répondu  à une volonté politique d’offrir aux parents un service 
supplémentaire suite à la réforme des rythmes scolaires en 
2014. Il fonctionne dans le cadre d’une entente avec la commune 
de la Balme de Sillingy. La répartition entre les deux communes 
s’établit  en fonction de l’âge de l’enfant. 
A noter que le centre de loisirs de Sillingy n’est pas ouvert au 
mois d’août. Il s’agit d’un choix politique dû aux contraintes de 
personnel et de locaux. 
La responsable de l’équipe d’animation à Sillingy est Sandra 
MBangue. 
Son équipe organise des activités variées : bricolage, jeux, danse, 
gym....
Des sorties nature ou cinéma ont été proposées (plan d’eau de 
Rumilly, dans la Mandallaz…). 
La fréquentation du mercredi se situe autour d’une moyenne 
de 17 enfants, celle des vacances scolaires varie entre 32 et 38 
enfants.
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Des nouvelles de la commission 
« Qualité de la Vie »
Tout a commencé par la journée « nettoyage 
de la commune » le samedi 19 mars 2016. En 
binôme,  nous avons arpenté les chemins du 
Chef-lieu,  Seysolaz et la Petite  Balme. Comme 
d’habitude, la récolte de déchets en tout genre 
(carrelage, pneus, canettes, bouteilles en verre 
et en plastique, ….) fut fructueuse. Rendez-vous 
le 25 mars 2017 pour passer un moment convivial 
en plein air. Les enfants sont les bienvenus. 
Le 29 avril 2016, une conférence a été animée 
par M. Moiron, retraité de la ville d’Annecy où 
il était responsable des espaces verts et du 
fleurissement. M.  Moiron a captivé son public 
en développant un premier thème de saison, 
« Préparer son jardin », puis en poursuivant 
avec « Jardiner au fil des saisons ». La soirée 
s’est terminée en toute convivialité autour d’un 
verre de l’amitié et M. Moiron fut assailli par les 
nombreuses questions du public auxquelles il 
répondit en toute simplicité.
Chaque année,  durant l’été,  nous recevons la 
visite du jury du concours des villes et villages 
fleuris. Nous organisons donc un circuit de 
découverte de Sillingy ainsi qu’un document de 
présentation de la commune et de ses atouts 
environnementaux.
L’été se termine et la commission s’attelle à la 
conception d’un calendrier. Le choix des photos 
parmi celles reçues dans le cadre du concours « 
Cadre de vie », leur affectation et la mise en page 
ont animé la rentrée scolaire. Cette initiative 
devrait être renouvelée l’an prochain : surveillez 
les panneaux lumineux qui vous donneront le 
thème choisi et les informations pour participer.

La commission est également en charge de la gestion des jardins 
familiaux de Seysolaz, du suivi de l’Espace Naturel Sensible 
(ENS) et des animations mises en place pour le faire découvrir 
au pied de la Mandallaz. Cela est réalisé en collaboration avec 
le conseil départemental et les associations environnementales 
Fédération Rhône-Alpes de Protection de la NAture (FRAPNA), 
Ligue de Protection des Oiseaux, Asters.
La recherche de nouveaux emplacements pour implanter des 
aires de tri sélectif et d’ordures ménagères et pour implanter 
de nouveaux jardins familiaux est toujours d’actualité. La 
Communauté de Communes Fier et Usses souhaite mettre en 
place des conteneurs d’ordures ménagères afin de faciliter la 
collecte des ordures ménagères et d’en réduire le coût.

Les projets pour l’an prochain 
Nous projetons d’intégrer le « Défi Familles à énergie 
positive ». Pour ce faire, nous aurons besoin de quatre ou cinq 
familles volontaires. Le défi est de réduire d’au moins 8% les 
consommations d’énergie et d’eau en appliquant des « éco-
gestes ». Ces familles seront suivies par un chef de groupe qui 
sera formé par l’association « Prioriterre » à l’origine de ce 
projet.
Si vous souhaitez participer, contactez-nous par courriel à 
l’adresse : pascale.rognon@sillingy.fr.
Les membres de la commission vous souhaitent à tous une très 
belle année 2017.
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Nouvelles entreprises et commerce de  
proximité
Globalement en 2016 et comme depuis de 
nombreuses années, la Haute-Savoie, et en 
particulier Sillingy, confirment une bonne 
attractivité et une dynamique économique 
renforcées également par les activités 
transfrontalières. L’installation de nouvelles 
entreprises se poursuit à Sillingy qui concentre 
toujours près de la moitié des commerces et 
entreprises de la communauté de communes 
Fier et Usses (50% des recettes fiscales des 
entreprises de la CCFU).  En 2016, 3 nouvelles 
entreprises ou reprises d’entreprises nous ont 
été signalées sur Sillingy : le cabinet d’Ostéopathie 
sur la Zone d’Activités Commerciales (ZAC) 
de Bromines (464 route des Prés Rollier), la 
supérette “Le P’tiou Corti” à La Combe (5159 
route de Clermont),  la fleuriste “La Bulle Verte” 
au chef-lieu (1262 route de Clermont).
En 2016, Initiative Genevois, plateforme 
d’initiative locale Haut-Savoyarde subventionnée 
également par la Communauté de Communes 
Fier et Usses  (CCFU), a eu le plaisir de financer 
60 entreprises, d’accorder plus de 100 prêts à 
taux zéro sur le Genevois et les Usses et Bornes 
notamment pour des entreprises Sillingiennes : 
l’Entreprise BLAM ! , société d’édition de jeux 
de sociétés, qui permet à quatre associés de 
développer leur activité ; Mme Nathalie Burnet 
pour la création d’un salon de coiffure à Sillingy. 
En mars 2016, BLAM ! décroche la distinction 
«  Entreprise  Remarquable  » (50 000 jeux 
vendus en quelques mois), une première pour 
Initiative Genevois. 
Le projet d’implantation de nouvelles 
entreprises artisanales, commerciales et de 
services (notamment dans la zone d’activité 
commerciale des Marais, à l’entrée de la 
commune à proximité de l’entreprise Megevand) 
avance à grands pas : une quinzaine de lots 
devrait être commercialisée en 2017 avec le 
permis accordé à la société BGD IMMO. 

Comme toujours, nous invitons toutes les nouvelles entreprises 
à nous informer de leur ouverture ou leur changement de 
propriétaire. 
Le commerce de proximité est un des enjeux primordiaux de 
la municipalité. Cela se traduit notamment avec le soutien aux 
actions locales (comme le fort partenariat avec les commerçants 
de Sillingy pour le marché de Noël) ou  par l’initiative de la 
commune de Sillingy auprès de la CCFU afin de missionner la 
Chambre de Commerce et d’Industrie (CCI) et la Chambre des 
Métiers et de l’Artisanat (CMA) pour travailler sur une étude 
portant sur les zones d’activités et  les commerces : inventaire, 
état des lieux mais également perspectives d’évolution, besoins 
des entreprises et des consommateurs, place du commerce, etc.

Zone d’activités commerciale de Bromines
Concernant la zone d’activité commerciale de Bromines, la 
coopération et l’engagement actif s’accentuent avec l’Association 
des Commerçants du Centre Epagny-Sillingy (ACCES) pour une 
meilleure concertation et des liens renforcés avec les acteurs 
économiques. Outre les réunions mensuelles,  en présence des 
maires et adjoints des communes de Sillingy et d’Epagny, des 
représentants des Chambres consulaires, de la gendarmerie, 
des entreprises adhérentes, l’Assemblée Générale d’ACCES s’est 
tenue avec un franc succès en 2016 à Sillingy. 

Fibre optique 
Portée par le Syndicat des Energies et de l’Aménagement 
numérique de la Haute-Savoie (SYANE) la construction physique 
du réseau public départemental en fibre optique a été initiée en 
2013, avec pour objectif de couvrir en 5 ans 90% des entreprises 
et près de la moitié des foyers haut-savoyards. L’exploitation et 
la commercialisation du réseau numérique sont assurés par la 
société TUTOR.
A Sillingy, suite aux travaux d’installation de la fibre optique 
conformément aux engagements avec le SYANE,  à compter de 
janvier 2017, la commercialisation des accès en fibre optique 
devrait être effective pour les entreprises de la ZAC de Bromines, 
première étape de ce déploiement avant la poursuite sur des 
zones à forte densité de population ou préalablement identifiées. 

Le site internet de la commune
En 2016, le travail sur la refonte du site internet www.sillingy.fr 
s’est poursuivi : l’objectif est une mise en ligne pour l’année 2017  
afin de répondre à la demande de la population, d’améliorer 
la prestation de services et d’optimiser le fonctionnement des 
services municipaux avec un outil adéquat et modernisé. 
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Nouveau plan de la commune
En 2016, un travail important a été mené pour 
l’actualisation du plan de la commune grâce 
au soutien publicitaire des entreprises  locales 
et en collaboration avec la société CGEO. 
Les nouveaux plans de la commune sont 
actuellement disponibles en mairie. 

Rencontres et concertations
Comité de hameaux, un outil à dynamiser pour 
l’amélioration du lien social et du bien vivre 
ensemble 
Initiées en 2015, les rencontres de hameaux 
doivent trouver leur rythme de croisière, leur 
modalité et le dispositif d’échanges adéquat afin 
de pérenniser cet outil de démocratie locale à 
l’horizon de cette mandature et sur l’ensemble 
de la  commune.
Suite aux premières rencontres,  des initiatives 
de mobilisation de certains comités se sont 
accélérées, en 2016, comme à La petite Balme 
- Le Geneva avec une réunion/buffet canadien 
organisée par les élus référents  Guy Pontarollo, 
Christian Plaziat, Muriel Dusonchet, Gérard 
Fluttaz et les habitants du hameau. Cela s’inscrit 
également dans la suite des réunions autour du 
projet de sensibilisation routière avec la mise en 
place du  panneau « Vélo Enfant » dans une des 
principales rues du hameau comme souhaité 
par les habitants. 
En 2017, le recrutement d’un nouvel agent à 
la Direction des Affaires Générales permettra 
d’appuyer les initiatives autour des comités et 
rencontres de hameaux. 
Concertations et réunions thématiques 
En 2016, la municipalité a souhaité accroître 
les réunions d’information et de concertation 
avec les riverains lors de la réalisation de 
travaux importants dans leur secteur ou sur 

un thème donné. Cela a été le cas notamment pour les travaux 
d’enfouissement pour le tri sélectif à Arzy. Ce type de réunions 
ad-hoc se développera tout au long du mandat.
Permanence du maire
Il est à noter que la permanence du maire se tient chaque 1er et 
3e mardi du mois de 18h30 à 19h30 et cela sans rendez-vous (en 
mairie). 
Réunion publique
La réunion publique annuelle s’est quant à elle tenue le mardi 26 
avril 2016 à la Salle d’Animation Rurale pour présenter le bilan et 
les initiatives de l’année écoulée. 

L’Essor Savoyard  
Mme Françoise Avettand
Portable : 06 43 57 65 80
 Courriel : francoise.avettand@wanadoo.fr

Dauphiné Libéré

M. Patrick ROUBIAN 
Correspondant du Dauphiné Libéré 
365, Route de l’Eglise 74270 Marlioz 
Portable : 06 42 33 72 85 Fixe : 09 63 20 20 83  
 ou 04 50 77 81 86  
Courriel: roubian.patrick@orange.fr

Pour une couverture presse de vos évènements et actualités 
sur Sillingy, n’hésitez pas à contacter les correspondants 
Presse.
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Les associations : au cœur de la vie de Sillingy

de faire connaissance mais aussi de faire un point sur leurs 
besoins, leurs projets, etc. Au-delà des subventions accordées 
aux associations, la commune les soutient également en mettant 
à disposition des salles, du matériel et  aussi du personnel 
communal.

Parmi les événements phare de l’année écoulée, nous 
retiendrons : les 70 ans de l’Association Sportive Sillingy (AS 
Sillingy), la deuxième “Vela Corsa“ et la première manifestation 
pour le dépistage du cancer du sein organisée par le cyclo-club 
avec l’appui de la commune au travers du CCAS.

Nous remercions l’ensemble des bénévoles pour leur 
engagement et nous tenons à saluer plus particulièrement les 
présidents qui ont cessé leur mission cette année et ceux qui 
ont pris la relève. 

Sillingy est riche d’un tissu associatif très 
dense : une quarantaine d’associations ont 
leur siège sur la commune. Elles représentent 
une force pour notre village, en portant son 
image bien au-delà des frontières communales. 
Ces associations sont, avant tout, le symbole 
du lien social qui unit les habitants du village, 
du territoire. Réservoir perpétuel d’idées, 
d’innovations, elles sont une des composantes 
essentielles de la vie des territoires ruraux.

N’hésitez pas à les rejoindre, en participant aux 
activités, en devenant bénévoles. 

La commission “vie associative” propose chaque 
année une rencontre avec les représentants de 
l’ensemble des associations afin, non seulement 
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Sur les voies de la culture
Les collectivités territoriales jouent aujourd’hui 
un rôle moteur dans le domaine de la culture, 
la commune de Sillingy n’est pas en reste. Elle 
soutient les associations à vocation culturelle, 
Cinébus, Bagatelle et L’Ecole Intercommunale 
de Musique (LEIM) , qui nous proposent de 
nombreux événements tout au long de l’année. Du 
côté service public, elle a investi dans une belle 
bibliothèque : la bibliothèque André Lafarge.

C’est un lieu de détente, de loisirs et de partage, 
ouvert à tous, gratuitement. 

La bibliothèque est un endroit lumineux et 
convivial, facile d’accès. Agathe, la bibliothécaire 
et l’équipe de bénévoles sont heureuses de 
vous y accueillir et sont disponibles pour 
vous renseigner, vous conseiller ou vous 
accompagner dans vos recherches. N’hésitez 
pas à les solliciter.

Vous y trouverez une offre culturelle variée, des 
collections renouvelées régulièrement pour les 
adultes comme pour la jeunesse, ainsi que de 
nombreuses animations.

Des expositions ont agrémenté la bibliothèque 
tout au long de l’année 2016 : L’eau dans tous ses 
états, une exposition du club photo de Sillingy, 
une exposition de photos d’orchidées sauvages 
de Pierre-Michaël Tissot, des expositions de 
peintures par l’association As’Arts et par l’atelier 
de peinture des enfants de l’association de La 
Mandallaz, ainsi qu’une exposition de costumes 
vénitiens de Sylvie Vittupier.

La conteuse, Maryse Fortrie, est également 
venue captiver petits et grands avec des contes, 
en février et en novembre.

En mai, une lecture théâtralisée Continue ton 
ciné, en partenariat avec Savoie-Biblio, nous 
a permis de nous replonger dans l’univers 
cinématographique.

A l’automne, une enquête interactive Qui a refroidi Lemaure ? a 
pris place à la bibliothèque pour une expérience d’un nouveau 
genre. Munis de tablettes tactiles et de casques audio, les 
visiteurs ont parcouru l’exposition à la recherche d’indices et 
ont interrogé les témoins pour trouver le coupable. Une nouvelle 
manière de mettre en valeur la littérature policière et de proposer 
une première approche du numérique en bibliothèque.

Enfin, en novembre, la bibliothèque rejoignait pour la première 
fois le festival du film documentaire dans les bibliothèques. Ce 
projet, soutenu par Savoie-Biblio, a été mené en partenariat 
avec les bibliothèques du territoire.  A Sillingy, le réalisateur 
Florian Geyer a présenté son film « Garçon Boucher ». Après 
la projection Florian Geyer a répondu avec enthousiasme aux 
questions du public. 

D’autres partenariats existent également entre la bibliothèque 
et les écoles de la commune, le collège, la micro-crèche, 
l’association d’assistantes maternelles De Cocon A Papillon 
et l’Etablissement d’Hébergement pour Personnes Agées 
Dépendantes (EHPAD) de Sillingy.

Film documentaire

Exposition interactive
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Toutes ces actions de partenariat ne seraient 
pas réalisables sans l’équipe de bénévoles que 
nous remercions chaleureusement pour leur 
investissement dans les nombreux projets de la 
bibliothèque.

Les manifestations
Le Printemps des Sillingiens
Cette manifestation, dont la deuxième édition 
a eu lieu le samedi 4 juin, a la simple ambition 
de rassembler petits et grands, anciens et 
nouveaux habitants pour un moment de partage 
et d’échange. Buffet canadien, jeux de société, 
pétanque et accueil des nouveaux habitants 
sont au programme. La nouveauté de 2016 a 
été la projection d’un film en plein air (Shaun 
le mouton) avec la complicité de Cinébus. 
Malheureusement, cette séance de cinéma, n’a 
pas eu le succès escompté. Espérons que pour 
la prochaine édition le temps soit plus clément. 
Le marché de Noël
Les chalets sont revenus sur la place du village pour 
la deuxième fois. Commerçants et associations ont 
apporté leur énergie et leur enthousiasme pour 
faire de ces quelques jours un moment convivial. 

Les artistes de l’association Passions et Violons 
d’Ingres installés à la salle d’animation rurale, 

une proposition de cadeaux élargie grâce au stand des Mans d’Aur, 
association venue de Paularo, commune italienne jumelée à Sillingy, 
tel était le décor de ce week-end. 

La chorale Good News Gospel a fait église comble le vendredi soir, 
les chanteurs et guitaristes de LEIM ont animé le samedi soir, 
quant au dimanche ce sont les chansons et l’orgue de barbarie 
de Katia et Simon qui ont joliment raisonné. Les associations ont 
aussi participé à l’animation : le Cyclo Club de la Mandallaz a lu 
des contes aux enfants, Bagatelle a joué des saynètes, le club 
photo a reçu le Père Noël et réalisé de belles images, l’association 
de poterie d’Argonay a confectionné et cuit des poteries selon 
la technique du raku. Le “chalet de la solidarité” a récolté de 
nombreux jouets, vendu des bougies, organisé une tombola au 
profit du secours populaire.

Enfin, l’année 2017 verra la mise en place d’un nouveau service à la 
bibliothèque municipale grâce à Savoie-biblio : le développement 
d’une offre de ressources numériques accessibles en ligne 
depuis un ordinateur, une tablette ou un smartphone. 

Quelles seront ces ressources accessibles gratuitement ?
•  la presse en ligne avec plusieurs centaines de journaux, 

hebdomadaires, quotidiens, presse régional, nationale, 
étrangère, etc.

•  l’autoformation avec des cours en ligne de langues, de 
musique, de code de la route, de remise à niveau, une aide aux 
devoirs, etc.

•  le cinéma avec Savoie-Ciné-Biblio qui propose plusieurs 
centaines de films pour toute la famille (fiction, animation, 
court-métrage)

Le numérique à la bibliothèque de Sillingy
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Le maire et les élus de Sillingy ont eu le plaisir 
de recevoir des élus des trois communes 
jumelées avec Sillingy.
Après l’accueil du Conseil Municipal Jeunes 
et du Conseil des Sages de Ste Hermine, 
accompagnés  de Catherine Poupet, adjointe 
et conseillère départementale de Vendée, en 
février, l’accueil d’une délégation de Reconvilier 
accompagnée du maire de Reconvilier, Fritz 
Burger, et de  Christine Bordigoni, conseillère 
municipale, au mois de juin, (se reporter au 
Sill’Info du mois de juillet), la commune a 
accueilli une délégation de Paularo, à l’occasion 
du Marché de Noël, accompagnée du nouveau 
maire de Paularo (élu en juin 2016) Daniela Di 
Gleria, et de Maria Vittoria Revelant, adjointe à 
la culture et au tourisme.
Cette visite du maire de Paularo fait suite au 
déplacement d’une délégation du Comité de 
Jumelage à l’occasion de la foire de Mistirs. 

Lors du week-end, les élus des deux 
communes ont pu échanger sur les pratiques, les 
projets, les problématiques de fonctionnement 
de leurs communes respectives. Le maire de 
Paularo  a insisté sur l’importance d’accroître 
les échanges entre nos deux communes au 
travers des écoles, des associations et de la 
culture, valeurs partagées par Yvan Sonnerat 
et les élus de Sillingy. De nombreux contacts 
ont eu lieu avec les associations, et en particulier 

avec le comité des fêtes, mais aussi l’AS Sillingy, à l’origine du 
jumelage avec Paularo, et déjà des projets ont émergé. 
La Foire de Mistirs (la fête des Vieux Métiers) est la principale 
manifestation annuelle du village de Paularo. Elle a lieu le dernier 
week-end du mois d’août et attire près de 10 000 visiteurs. Cette 
manifestation populaire fait revivre chaque année les métiers, 
les traditions et les costumes des habitants de cette vallée de la 
Camia. Cette fête propose de nombreuses animations : défilé en 
costumes vénitiens, jeux, exposition d’artisanat, débardage de 
bois sur la rivière, … C’est tout le village de Paularo, qui compte 
2 500 habitants, qui participe activement à cette fête.

Les projets 2017
Parmi les projets du comité de  jumelage qui, tous, contribuent au 
dynamisme du jumelage,un sera plus particulièrement soutenu 
par le maire et le conseil municipal en 2017 et ce afin de répondre 
à l’invitation de Joseph MARTIN, maire de Ste Hermine. C’est le 
GRAND DEFI qui aura lieu le 30 juillet à Sainte-Hermine. 
Le GRAND DEFI, c’est une rencontre des jeunes des douze 

communes de la Communauté de Communes de Ste Hermine 
qui a lieu chaque année dans une des douze communes, en 
2017 ce sera à Ste Hermine. C’est une journée ludique de 
jeux suivie du défi des maires ; elle se termine par une soirée 
dansante et le feu d’artifice.
La commune, en coopération avec le Comité de Jumelage, 
proposera un programme ludique de quelques jours en 
Vendée pour les membres de l’équipe de Sillingy et les 
accompagnateurs.
Les équipes doivent être constituées de dix  à douze joueurs 
(de 12 à 77 ans) avec au minimum quatre filles et au minimum 
cinq jeunes de 12 à 18 ans.

Nous comptons sur le dynamisme des associations et des 
habitants de notre commune pour relever le premier défi : 
constituer une équipe. Une communication sera réalisée quand 
le programme du séjour sera établi. Si vous êtes intéressé prenez 
contact avec Fabienne Drême (adjointe aux jumelages) :
fabienne.dreme@sillingy.fr ou Eric Gendron (président du Comité 
de Jumelage) jum.srp@gmail.com
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Atelier 2 : Chasse au trésor
C’est un parcours dans le parc des jardins à la recherche d’indices. 
Il permet aux enfants de découvrir les mini-jardins créés par les 
communes du territoire des Usses et Bornes. 
Un grand merci aux parents d’élèves qui ont donné de leur temps 
pour organiser la fête de l’école ainsi qu’à tous ceux qui ont 
répondu présent le jour J ! Grâce à cette mobilisation, un projet 
musique concernant l’ensemble des classes et une classe verte, 
pour les élèves de grande section, verront le jour lors de cette 
nouvelle année.

Un merci tout particulier pour son 
implication et son dynamisme à 
Mme Grande, Agent Territorial Spécialisé 
des Ecoles Maternelles (Atsem) de l’école 
depuis de nombreuses année qui a pris, 
en fin d’année scolaire, une retraite bien 
méritée ! 

A l’heure  
de la sortie. 
Pour la sortie de 
fin d’année scolaire 2015-2016, les élèves 
de petites et moyennes sections de Mmes 
Donzel et Faramaz se sont rendus dans la 
forêt d’Andilly. Durant leur promenade, ils ont 
rencontré d’amusants épouvantails mis en scène 
dans des situations  de la vie quotidienne. Ils ont 
pu également découvrir quelques animaux de 
la ferme comme des moutons, des chèvres, des 
cochons et même des oies ! 
Les classes de moyennes et grandes sections 
de Mmes Pernoud et Gilbaud, quant à eux, 
ont visité “Les jardins de Haute-Savoie” à la 
Balme de Sillingy. Durant la matinée, chaque 
classe a participé en alternance à deux ateliers 
animés par Mme Deshaires, animatrice de la 
Communauté de Commune Fier et Usses (CCFU).
Atelier 1: Graines de curieux
Il consiste à l’observation et la manipulation de 
différentes graines afin de les reconnaître. 
Les enfants ont trié, semé, rempoté et sont 
repartis avec leur plantation.   
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Tour d’horizon de l’année scolaire 2015/16
L’école a souhaité marquer sa solidarité, face 
aux événements douloureux de l’année écoulée 
en France,  en créant une œuvre d’art collective 
exprimant le bonheur de vivre tous ensemble. 
Elle a continué à offrir  de nombreuses actions 
pour ouvrir les élèves sur la culture, le monde et 
les autres :  visite d’expositions d’art, spectacles 
d’arts vivants,  cinéma, de rencontre avec des 
personnes âgées (voir encadré), classe de neige, 
rencontres sportives, natation, randonnées 
historiques, étude des zones humides et bien 
d’autres encore…
Théâtre :
Au printemps 2016, les classes de CE2-CM1 
et CM1 ont présenté l’aboutissement d’un 
travail mené en théâtre avec la comédienne et 
metteuse en scène Hélène Lenoir (compagnie 
«les trois petits pas»). Durant 15 séances, les 
élèves ont travaillé leur gestuelle, leur voix, la 
mémorisation, l’écriture, l’improvisation, les 
émotions...un travail à la fois ludique et exigeant, 
qui leur a permis d’offrir une représentation. 
Cela a peut-être même créé des vocations !
Et en 2016 / 2017 : “Bien vivre tous ensemble”.
Aujourd’hui, plus qu’hier, dans un contexte 
sociétal complexe et plus discriminant, l’école 
doit permettre à tous de vivre la démocratie en 
donnant à chacun toute sa place et en faisant 
vivre les valeurs de liberté, d’égalité et de 
fraternité.
Aussi, l’école élémentaire du chef-lieu a décidé 
de développer ce “Bien vivre tous ensemble” en 
construisant une série d’actions tout au long de 
l’année :
1. Annecy court : nous avons parcouru 832 
km cumulés en solidarité avec les personnes 
handicapées pour les aider à avoir du matériel 
adapté à la pratique du sport. 
2. Chorale : projet  mené avec Claire Lyonnet, 
musicienne intervenante auprès des élèves, sur 

le thème de la solidarité, 
l’amitié, le respect et la 
différence. Sa finalisation 
sera un concert. 
3. Conseil d’école d’élèves 
: chaque classe, du CP au 
CM2, a élu des délégués par binômes fille/garçon dans le but de 
leur donner une place active dans la vie de l’école : améliorer les 
temps collectifs, proposer des projets
4. Rencontre avec l’art : chaque trimestre, six classes se rendront 
à Arteppes à Annecy pour  découvrir les œuvres de plusieurs 
artistes et participer à des ateliers de création plastique. 
5. Arbre de la laïcité : le 7 décembre, un arbre a été planté dans 
notre cour. 
6. Lecture offerte : lecture d’ouvrages sélectionnés sur le thème 
de la fraternité.
7. Classe de neige : au-delà de la découverte d’un milieu 
montagnard et du ski, il permettra de construire un projet de vie 
collective basé sur le respect, la responsabilité et l’entraide.
8. Conseil Municipal  Jeunes : ce projet est initié par la mairie de 
Sillingy. Il s’agit de constituer une équipe de jeunes élus des trois 
écoles qui travailleront sur des projets à mener sur la commune 
pour “Mieux vivre ensemble”. 

Lien intergénérationnel avec l’EHPAD :
« A l’heure de la mondialisation, de l’ouverture sur le monde, notre 
classe de CP a ouvert sa porte à qui a pu faire le trajet à pied … 
de l’EHPAD à l’Ecole Elémentaire du Chef-Lieu. Nous, les petits de 
6 ans, nous attendions à voir arriver les anciens dès 8h30 – nous 
ne savions pas qu’il faut du temps pour jaillir de son lit à cet âge-
là ! Enfin elles arrivent : Monique, Marcelle et Angelina. Personne 
ne semble intimidé. Le thème de notre rencontre est d’échanger 
sur l’école. Les premières paroles sont claires : elles ne regrettent 
rien ; elles ont été heureuses. Mais, quand même, une invitée 
déclare posément qu’elle n’aimait pas l’école du tout et qu’elle 
s’est dépêchée de la quitter. Une vive discussion s’engage sur les 
mathématiques : les problèmes étaient détestés. On leur répond que 
nous, on ne fait pas de problèmes mais qu’on s’invente des histoires 

mathématiques – tout est 
dans le choix des mots, me 
direz-vous ! Ensuite par 
petits groupes, on montre 
nos cahiers – tendres 
moments. »
Moments partagés, mo-
ments suspendus, moments 
agréablement vécus.
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Des sorties sont programmées tout au long de cette année 
scolaire. Nous avons commencé au mois de novembre par une 

exposition « Miniaturesque » au Conseil d’Architecture, 
d’Urbanisme et de l’Environnement (CAUE) 

autour de l’artiste Slimkachu. Il joue avec des 
personnages miniatures, type personnages 

pour les décors de train électrique, qu’il met 
en scène dans des décors urbains.
Evidemment nous nous rendrons au musée 
et les classes de CE2-CM1 et CM1-CM2 ont 
décidé de se lancer dans l’animation.

Tous vont ouvrir l’œil et le bon pour décrypter 
les images et les  œuvres que nous allons 

découvrir et qui éveilleront la curiosité tout au 
long de cette année. 

Nouvelle année scolaire et nouvelle 
ouverture de classe : la sixième !

L’école de Chaumontet n’en finit pas de voir ses 
effectifs augmenter.  Nous avons désormais 
tous les niveaux de la Petite Section (PS) au 
CM2, une vraie école primaire avec deux classes 
maternelles et quatre classes élémentaires. 
La cantine et la garderie affichent également 
complet !
Le nombre de toilettes et les mètres carrés de 
la cour ont été augmentés, ce qui faisait défaut. 
Désormais l’école possède un plateau de 
sport.

Durant l’année 2015-2016, toute l’école 
s’était exercée aux arts du cirque. Nous 
partons, en cette rentrée,  sur un projet 
« Arts Visuels » avec une exposition des 
œuvres des élèves en fin d’année. L’école 
s’est inscrite dans le projet « ART’DEP » 
avec des intervenants qui vont nous guider 
vers une démarche artistique. Chaque classe 
va explorer son univers visuel. Nous aurons le 
plaisir mi-mai d’inviter les parents à un 
vernissage afin qu’ils 
découvrent toutes les 
œuvres produites. 
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Une semaine au plateau des Glières

montagne, la survie sous la neige et nous a accompagnés jusqu’au 
plateau des Auges où la vue sur le Mont-Blanc restera gravée à 
jamais dans nos mémoires. 
Enfin, une approche historique sur le plateau organisée par le conseil 
général a initié les enfants au dur labeur du résistant qui devait 
transporter des sacs de ravitaillement.  Difficile d’être exhaustifs 
mais nous n’oublions pas la descente en luge, la venue des petits de 
la classe de Marie, les soirées jeux, les repas, les anecdotes. 
Nous avons créé un diaporama qui retrace les meilleurs moments 
de cette semaine fantastique. Il a été présenté aux parents en fin 
d’année pour les remercier de s’être tous mobilisés pendant une 
année afin de trouver les financements et d’offrir ces purs moments 
de bonheur, de vie collective et d’entraide. Nous avons eu par la 
même occasion, le plaisir d’assister à la projection du film des GS/
CP réalisé avec le concours de Cinébus « Chat rouge, chat bleu ».
L’année scolaire à La Combe, c’est aussi le partage et la solidarité 
initiés avec l’association Sénégazelle : Marina et Virginie ont emporté 
quelques fournitures au Sénégal  et nous ont permis de vivre leur 
course et d’entrevoir la vie des écoliers sur place. Un moyen sûr de 
marquer les esprits et de voir dans quelles bonnes conditions nous 
travaillons. 
Enfin, après une année de correspondance,  nous avons accueilli 
les Herminois qui nous avaient eux-mêmes reçus en 2014. C’est 
avec beaucoup de plaisir que nous avons pu les emmener au 
Semnoz accompagnés d’Eric et Michel du comité de jumelage. Visite 
d’Annecy, visite de La Combe et sa fameuse table d’orientation, 
grande rencontre sportive à Sillingy et goûter organisé par la mairie, 
un programme chargé qui a enthousiasmé les grands comme les 
petits.
Et maintenant ? L’année scolaire 2016/2017 réservera ses surprises 
mais pas de voyage cette année. Les enfants pourraient bien se 
transformer en petits rats à moins que…

Un pur bonheur…
Comme chaque année, les élèves de La Combe 
ont eu la chance de vivre une année riche en 
évènements et sorties. 
Rien ne leur a été épargné au programme : de la 
culture, avec plusieurs déplacements au Rabelais à 
Meythet (théâtre et musique) et beaucoup de sport.
Tout d’abord un cycle piscine pour les Grandes 
Sections jusqu’au CE2 grâce au financement de la 
mairie pour les trajets et les séances. Après quatre 
années d’intense entrainement, ils sont prêts pour 
les bassins olympiques ! 
Pour aller plus loin encore dans leur condition 
d’athlètes, les grands participent à Rando-Glières 
et sortent plusieurs fois pour s’initier à la randonnée 
et la montagne. 
Une semaine au grand air du 14 au 18 mars 2016 
au plateau des Glières où nous avons pratiqué le 
ski de fond, au soleil bien sûr ! Un tube de crème 
par enfant, lunettes de soleil et beaucoup de bonne 
humeur pour un souvenir impérissable.
Accueillis à “La Métralière”, un centre de la 
Fédération des Œuvres Laïques (FOL), les enfants 
ont découvert une installation rénovée, du personnel 
aux petits soins et un cadre magnifique. Pouvoir 
chausser les skis et se retrouver immédiatement 
après le petit déjeuner sur les pistes, un pur 
bonheur …
Au programme de cette semaine, beaucoup 
d’activités : du skating à partir du CE2 et du ski 
alternatif pour les plus jeunes, le tout encadré par 
des animateurs sauf pour les plus initiés, entrainés 
par Christophe et Jean-Luc. Eh oui, nous sommes 
partis avec une équipe de choc comprenant 
d’heureux retraités ravis de se retrouver aux côtés 
des enfants.
Un grand merci à Françoise, Jean-Luc, Maryse et 
Simone pour leur efficacité et leur énergie. Grâce 
aux autres moniteurs, tous dynamiques, nous avons 
amélioré notre pratique. 
Une large place a été laissée à la découverte du 
milieu montagnard : Joël Bergeot, conteur est 
venu nous raconter les histoires de nos montagnes. 
Christian Giron nous a expliqué les dangers de la 
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Des valeurs, des actions, des réflexions, 
pas de place pour l’ennui au collège La 
Mandallaz
La rentrée scolaire effectuée, une cérémonie de 
remise officielle du diplôme national du brevet  a été 
organisée le vendredi 14 octobre au sein du collège, 
rassemblant près de quatre cents personnes : 
familles, professeurs et personnels. C’était une 
première, mais outre le côté sympathique et 
convivial de la remise de ce premier diplôme, de 
retrouvailles entre professeurs et “ex” élèves, 
cette cérémonie se voulait républicaine, rappelant 
la place de l’école avec ses valeurs au sein de la 
république et de celle-ci au sein de l’école. L’école 
rassemble au-delà des individualités, des milieux 
mais l’acceptation de cette diversité n’est 
pas innée, elle est le fruit du savoir, de 
la connaissance et de la culture. Cela 
s’apprend, cela se transmet. Cette 
cérémonie trouvait tout naturellement 
sa place au sein des nombreuses 
actions citoyennes menées tout au long 
d’une année scolaire avec différents 
partenaires qu’ils soient associatifs ou plus 
institutionnels comme les mairies.
Les résultats au Diplôme National du Brevet 
(DNB) session 2016 ont été excellents que ce 
soit pour la série générale 93,15 % ou la série 
professionnelle 100 % avec pour les deux séries 
70 % des élèves qui ont obtenu une mention. Ces 
résultats s’inscrivent complètement dans la lignée 
des sessions antérieures témoignant de la qualité 
du travail des équipes pédagogiques, profondément 
attachées à la réussite de tous les élèves.
Fidèle à sa politique de suivi personnalisé 
de l’orientation par un travail croisé avec les 
professeurs principaux, la conseillère d’orientation 
psychologue, la conseillère principale d’éducation, 
la professeure documentaliste  tout au long de 
l’année scolaire, les 161 élèves de 3ème ont tous 
obtenu une affectation réfléchie en adéquation 
avec les goûts et résultats : 65 % en 2nde série 
générale, 26 % en bac professionnel et 7,50 %  en 
CAP et 1,5 % en maintien en 3ème pour étoffer le 
dossier scolaire pour obtenir la filière de leur choix 
l’année prochaine.

L’année scolaire 2016/2017 c’est aussi l’accent mis sur la sécurité 
des personnes au sein du collège avec une vigilance accrue de 
la part de la direction mais cela ne saurait suffire. Concernant 
les accès, des travaux conséquents ont déjà été financés par le 
conseil départemental avec un contrôle de l’entrée principale 
par un système de vidéo surveillance depuis la loge, le bureau 
de la vie scolaire et de l’administration. La 2e tranche prévue très 
rapidement assurera la fermeture de la cour vis-à-vis du gymnase 
par un grillage (avec accès au plateau sportif par un portail) et la 
sécurisation du parking des personnels par un portail automatique 
avec contrôle d’accès depuis la loge ou les bureaux. Côté travaux, le 
dossier de rénovation-agrandissement du collège est de nouveau 
à l’ordre du jour avec la première tranche particulièrement urgente 
de création d’un bloc sanitaire pour les élèves, en remplacement de 

ceux existants particulièrement vétustes et inadaptés.
Sur le plan pédagogique, après avoir réfléchi l’année 
dernière aux fondements de la réforme du collège 
avec notamment l’introduction de l’accompagnement 
personnalisé et des enseignements pratiques 
interdisciplinaires, il s’agit cette année de mettre 
concrètement en place cette réforme et d’ouvrir 
le délicat dossier de l’évaluation où l’approche 
par compétences devient indispensable et ouvre 
la réflexion sur la cohabitation avec les notes. 
Les programmes ont été complètement réécrits 
avec une approche par cycle de 3 ans : le cycle 3 
comprenant le CM1, CM2, 6ème, le cycle 4 incluant 

la 5ème, 4ème, 3ème. La logique d’un programme annuel par matière 
ayant disparu, sauf pour l’histoire et la géographie mais dans toutes 
les matières figurent désormais des attendus de fin de cycle et des 
repères de progressivité sur les 3 ans ce qui implique un travail de 
concertation entre enseignants du collège et entre enseignants du 
collège et les professeurs des écoles.
Quels que soient les dossiers, les enjeux, les équipes sont toujours 
mobilisées dans une logique d’efficacité pédagogique et de 
bienveillance envers l’élève.

Le Principal
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Chères Sillingiennes, Chers Sillingiens,

Nous sommes à l’aube du mi-mandat, je voudrais en 
profiter pour mettre à l’honneur l’ensemble de la liste 
« Agir pour Sillingy » qui maintient le cap impulsé au 
lendemain des élections : écouter, travailler, proposer.

La Municipalité et les conseillers de la liste majoritaire 
s’investissent pour maîtriser les dépenses, tout en 
continuant les investissements et en favorisant le bien 
vivre ensemble. Et ce, malgré les baisses drastiques 
des dotations de l’Etat et des autres subventions.

Un grand merci pour leur investissement quotidien 
en conciliant vie professionnelle et familiale. Notre 
programme, très étoffé, se réalise bien avec des 
projets phares comme le Conseil Municipal Jeunes, 
le Centre Technique Municipal, le numérique dans les 
écoles et à la bibliothèque, la rénovation de la SAR et 
le nouveau site internet de la commune pour 2017.

On nous reproche régulièrement des dérives 
financières alors que nous maîtrisons les dépenses 
de personnel et de fonctionnement : - 3,3 % pendant 
que la population augmente de 2,3 %. Les dépenses 
réelles d’investissement s’élèvent à 3 800 000 euros 
pour améliorer les services à la population.

Nous avons des personnes siégeant dans les minorités 
qui annonçaient en début de mandat qu’elles 
travailleraient en « bonne intelligence pour l’intérêt 
général ». Qu’elles commencent ! Nous sommes 
toujours en attente de propositions, de suggestions 
ou d’améliorations concrètes sur les dossiers. Très 
facile de critiquer sans apporter la moindre solution. 
Mieux, elles se permettent de mettre de l’huile sur 
le feu dans les discussions ou dans les échanges 
que la Municipalité a avec des associations ou des 
collectifs alors qu’en Conseil Municipal ces personnes 
approuvent les décisions.

Comme depuis le début du mandat, laissons les 
polémistes polémiquer et continuons à agir pour la 
collectivité.

Nous, la liste « Agir pour Sillingy », continuons d’être 
force de propositions pour l’avenir de notre territoire. 

La mutualisation des services (ressources humaines, urbanisme, police 
municipale) avec la Communauté de Communes Fier et Usses en est la 
preuve.

Nous avons été élus par tous les Sillingiens et nous travaillons pour 
tous les Sillingiens.

Vous êtes à la moitié de la lecture de ce bulletin et vous avez donc 
découvert les différents projets réalisés au profit de tous les Sillingiens.

Au nom de la liste, je vous souhaite une très bonne année 2017.

Yvan SONNERAT,

Maire de SILLINGY.
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Même si la justice, aujourd’hui, est en charge du dossier, nous nous 
interrogeons sur le manque d’implication de la municipalité. Nous 
continuerons à interpeller le conseil municipal sur ce sujet.

Nous sommes heureux d’accueillir au sein de notre groupe  Thérèse 
Bonnet et Sabrina Colletti en remplacement de Carole Martins et 
Catherine Mestrallet.

Limité par la taille de notre article, nous restons à votre écoute, et vous 
souhaitons une excellente année 2017.

SILLINGY AVENIR

2016, ne laissera pas un très grand souvenir, après d’immondes 
attentats terroristes touchant notre nation de plein fouet, le monde se 
contracte, brexit, élection de Donald Trump, c’est une crise mondiale de 
refus du système en place, le peuple veut reprendre le pouvoir !

À l’heure de la fusion des communes, Sillingy continue son bonhomme 
de chemin en fabriquant un Centre Technique Municipal aux coûts 
astronomiques, facilitant encore et toujours l’implantation de bâtiment, 
un cœur de village serait pourtant le bienvenu !

Et nous sommes en manque drastique de service, le haut débit pour 
tous, l’éclairage, la sécurité et réfection des routes, l’enfouissement des 
lignes, des places de crèche, etc…

Si comme moi vous rêvez d’une autre commune pour 2020, unissons 
nos forces et ensemble reprenons le pouvoir.

François Encrenaz. 

L’automne dernier nous avons vu arriver les avis 
d’imposition au titre des taxes d’habitation et foncière.

Leur mode de calcul n’est pas des plus simples 
à décrypter, néanmoins, nous, contribuables de 
Sillingy avons constaté une hausse significative de 
nos contributions. Hausse dont la majorité siégeant 
au conseil municipal derrière le Maire, minimise les 
effets, mais que nous avions dénoncée par anticipation 
par notre vote négatif du budget 2016....

Dans le Sill’infos du mois d’août 2016, la municipalité 
annonçait que l’augmentation des impôts locaux pour 
une maison de 185 m2 sur un terrain de 2100 m2 
représenterait la somme de 45 €. La réalité est 
toute autre. Un exemple : pour une maison de 140 m2 
l’augmentation est de 71 €, soit près du double, et  
pour une maison de moindre surface !

Le maire  nous prend pour des « vaches à lait ! ».

Plutôt que d’élaborer un plan d’action pour endiguer 
l’augmentation des charges, la municipalité opte pour 
l’augmentation des taux d’imposition : solution de 
facilité ou incompétence ?

Un deuxième point nous préoccupe : « l’affaire » des 
maisons construites sur l’ancienne décharge de la 
Petite Balme. 

Suite à notre rencontre avec l’un des propriétaires 
concerné, nous déplorons une extrême lenteur du 
dossier. Il nous a confié son profond désarroi face à 
l’inertie de la « machine » administrative et regrette 
« le manque de compassion de notre maire ». 
Cet habitant devait réaliser avant le 31 décembre 
2016 d’importants travaux de structure à hauteur 
de 25 000 € car la sécurité de sa famille n’était 
plus assurée. « Faute de moyens financiers nous 
ne pouvons effectuer ces travaux, mais personne, 
notamment monsieur le maire ne s’en inquiète ».

Concernant l’analyse de toxicité « monsieur le maire 
s’était engagé à nous remettre en mains propres les 
résultats. Aujourd’hui il nous aiguille vers le juge, via 
notre avocat, pour obtenir ces résultats, ralentissant 
encore fortement la procédure ». 
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tout simplement le Comité des fêtes de Sillingy.

Que fait-on au comité des fêtes ? 
Et bien on organise des animations festives afin de 
distraire nos concitoyens.  

Mais quelles animations ? Et bien les voici...
L’année 2016 commence avec une journée “moto”, 
organisée  le 23 avril pour Mathieu Crochet, 
victime d’un accident de side-car et qui est, depuis, 
en fauteuil roulant. Nous avons donc organisé 
un rassemblement de motos et ses dérivées, 
avec exposition de véhicules de compétition 
et d’exception. Les bénéfices de cette journée 
pluvieuse et froide, malheureusement, ont été 
reversés directement à Mathieu afin de l’aider à 
mettre en place sa nouvelle vie. 
Ensuite, c’est notre “faites de la musique”, qui se 
passe toujours un peu avant la fête de la musique 
nationale. C’est donc le samedi 18 juin que la nôtre a 
eu lieu, et là encore, la météo n’était pas avec nous, 
mais plusieurs groupes se sont partagé la scène. 
Après la pluie, vient le beau le temps, et le beau 
temps c’est l’été. Alors place au feu d’artifice du 13 
juillet avec le bal et les animations traditionnelles à 
l’occasion de la fête nationale. 
Et on continue avec la fête paysanne du 28 août. Ha, 
là il faisait beau. Le programme aussi était beau. 
On a eu du rodéo, des démonstrations de danse 
country avec le Cow-boy Barn, du quad pour les 
enfants et nos artisans toujours fidèles au rendez-
vous. Les Jeunes Agriculteurs (J.A.) qui s’occupaient 
de la buvette et nous, qui nous occupions de vous 
restaurer. Toujours dans la joie et la bonne humeur. 
L’année se poursuit avec notre randonnée pédestre 
le 4 septembre. Nous vous avons emmenés à travers 
les beaux chemins de notre village. 2 parcours de 12 
et 7 km ont été proposés, pour les grands et les petits 
marcheurs. Il y avait également des animations pour 
les enfants et bien sûr, parce qu’on est comme ça, 
un buffet pour finir la journée en beauté. 
Comme on aime marcher et que surtout, on aime 
soutenir les associations de notre commune, nous 
avons été quelques-uns à participer à la randonnée 
d’Octobre rose, pour la recherche sur le cancer du 
sein, organisé par le Cyclo Club de la Mandallaz avec 

le soutien du Conseil Communal d’Action Sociale le 9 octobre. On joint 
l’utile à l’agréable. 
Au comité, tous les ans, il y a la soirée caritative. Et donc, cette 
année encore, on l’a fait. C’était au profit de 2 frères et sœurs 
handicapés, Lauryne et Aymerick, qui vivent avec leur maman 
à Sillingy. Soirée Quizz et tartiflette. Amusement et émotions 
mais moins de monde que les autres années. Alors nous vous 
encourageons à venir l’an prochain car c’est important pour ces 
familles à qui on apporte un peu de douceur et de bonheur.. 

Comment finit-on l’année au comité ?
Et bien on finit avec le marché de Noël. Organisé par la commune 
et Passions et Violons d’Ingres, nous avons notre stand pour vous 
réchauffer avec du cidre chaud et des hamburgers et autres hot 
dogs. Et là aussi, la météo était avec nous car il a fait superbement 
beau et, grâce à vous, ça a été une belle réussite. 
Tout au long de l’année,  le comité des fêtes travaille en partenariat 
étroit avec les Jeunes Agriculteurs du canton. Sans eux, la fête 
paysanne, évidement, mais aussi le marché de Noël et bon nombre 
de nos manifestations auraient bien du mal à voir le jour. Merci à 
eux tous pour leur dévouement.

Qui sont les membres du comité des fêtes ? 
C’est simplement une bande de bénévoles qui ne veulent que faire du 
bien autour d’eux, distraire et rendre les gens heureux car c’est leur 
moteur à chaque manifestation. 
Et comment rejoint-on le comité ?  En envoyant un message sur le 
Facebook de “Christophe Boutin”, président du comité. 

Contact :  http://comitedesfetessillingy.skynetblogs.be

Le comité des fêtes de Sillingy a pour but d’animer la vie locale 
dasn une ambiance festive et détendue, de créer des liens 
amicaux entre les sillingiens. Nous vous esprons nombreux à 
nos activités.
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Les besoins d’aides  à domicile auprès des 
personnes fragilisées sont en pleine croissance : 
allongement de la durée de la vie, augmentation 
de la dépendance des personnes âgées, forte 
demande des publics handicapés, besoin 
croissant de palliatifs à l’hospitalisation.
L’auxiliaire de vie tient un rôle majeur dans 
l’accompagnement des personnes fragiles,  sa 
place est fondamentale dans notre société.
Un métier  difficile mais gratifiant car basé sur 
le lien social : aider une personne à rester chez 
elle conforte l’aide à domicile dans l’utilité de 
son rôle. Un rôle de première importance pour 
celles qui apportent un soutien psychologique, 
une présence rassurante, une aide aux gestes 
quotidiens.
Aide à domicile, auxiliaire de vie, les 
dénominations soulignent les compétences 
de chacune développées au fil du temps par 
l’expérience, mais surtout par une formation 
exigeante et continue.

Aide à domicile : un métier fondamental dans notre société 

De l’aide -ménagère à l’auxiliaire de vie, quelle évolution ! Nous 
sommes passés à la professionnalisation d’un métier désormais  
bien encadré et régulé, mais qui requiert autant de savoir-être 
que de savoir- faire. 
Entrer dans l’espace de vie d’une personne, c’est entrer dans son 
intimité : le respect de la personne, l’attention, la discrétion sont 
des qualités primordiales.
Les besoins d’une personne évoluent au fil du temps : les salariés 
alertent au moindre changement afin que le service apporte 
rapidement une réponse adaptée.
L’ADMR Petites Usses et Fier recrute en permanence  pour 
pouvoir répondre aux besoins croissants sur le territoire

ADMR, 4 rue Colle Umberto  -  04 50 68 76 56   
accueil.petites-usses@fede74.admr.org
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En 2016, tous les membres bénévoles de l’AEPM 
La Combe Sublessy ont encore déployé beaucoup 
d’énergie pour animer le village de La Combe et 
permettre de faire vivre la salle paroissiale.
Cette année, Gilles Hugon notre trésorier depuis 
2005 a passé la main à Emmanuel Palacio comme 
trésorier, assisté de Christophe Belleville.
Je tiens à remercier Gilles qui a fait un travail 
phénoménal au sein de l’association, à laquelle 
il participe toujours en tant que membre.

Les festivités ont commencé le 8 janvier lorsque 
nous avons invité tous les habitants de La Combe 
et d’Arzy pour le “pot de l’amitié” et la galette 
des rois, afin de démarrer la nouvelle année 
sous le signe de la convivialité.

Le 28 mai, ce fut la deuxième édition de la 
“soirée bistrot” avec l’idée de reproduire une 
soirée festive autour d’un verre et une assiette 
de charcuterie et fromage, le tout accompagné 
de bonne musique du groupe sillingien “Les 
Vagabonds de la Chanson”.

Puis des plus petits aux plus âgés, 
tous se sont retrouvés le 24 juillet 
pour la fête paysanne et son vide 
grenier.
Défilés de vieux tracteurs, 
nombreuses animations et 
démonstrations, mais surtout 
notre traditionnel jambon à la broche mijotant plusieurs heures 
sur le barbecue sont les règles d’une journée réussie, avec en 
clôture, pour la deuxième édition, un concert du groupe SUN7.
Cette journée festive a permis à tous d’entretenir les liens 
d’amitié qui règnent dans nos hameaux.
Je tiens à remercier tous les membres de l’AEPM, ainsi que tous 
ceux qui par leur présence, ou leur aide, nous donnent toujours 
envie de vous retrouver lors de nos manifestations 
D’ailleurs vous pouvez d’ores et déjà réserver vos dates :

• Vendredi 13 janvier : vin chaud et galettes des rois
•  Samedi 20 mai : soirée bistrot
•  Dimanche 23 juillet : fête paysanne

A tous les Sillingiens, Sillingiennes, l’AEPM vous souhaite une 
très Bonne Année 2017 en espérant vous retrouver rapidement 
lors de nos festivités.

VERNEY Jacky, Président de l’AEPM

https://sites.google.com/site/lacombeaepm
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Association Anciens d’AFN
Lors des cérémonies du 8 Mai et du 11 novembre 
les anciens combattants vous sollicitent pour la 
collecte des bleuets.
Les fonds collectés sont partagés entre l’œuvre 
nationale du bleuet de France et le souvenir 
français.
Grâce à votre générosité le bleuet de France 
participe à l’amélioration du quotidien de 
plusieurs milliers d’anciens combattants, de 
victimes de guerre ou d’attentats d’hier et 
d’aujourd’hui en difficulté.

•  Investissement en équipements pour 
personnes à mobilité réduite.

•  Aides financières exceptionnelles aux 
ressortissants les plus démunis.

•  Aides accordées aux pupilles de la nation 
dans leur vie quotidienne.

•  Soutien de programmes en faveur des 
pupilles victimes du terrorisme.

La mission du souvenir français : maintenir la 
mémoire de tous ceux qui, combattants de la 
liberté et du droit, sont morts pour la France.

Chaque année, le souvenir 
français  fleurit plus de 130 
000 tombes et restaure 
plus de 250 monuments.
Pour ce qui concerne 
notre commune de Sillingy 
le souvenir français a 
participé à la rénovation 
du monument aux morts 
du cimetière de La Combe.
Transmettre le flambeau 
aux jeunes générations 
en leur inculquant par le 
maintien du souvenir, le sens du devoir, l’amour de la patrie et le 
respect de ses valeurs.
L’association des anciens combattants de Sillingy vous remercie 
de votre générosité.
Toutes les personnes qui ont accompli leur service militaire ainsi 
que les sympathisants peuvent rejoindre notre section AFN.

Pour tous renseignements, s’adresser au président : 
Emile MERY - 72 Allée des Artimballes 74330 EPAGNY 
Tél. 04 50 68 79 70

Cérémonie du 11 novembre 2015

Monument de La Combe
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La Haute-Savoie est une bulle.  
Avec un essor économique et un taux de 
chômage qui feraient beaucoup d’envieux, notre 
département traverse la crise sans trop de 
vagues. 
Un des résultats de ce succès est visible dans le 
tableau qui suit :

Cette démographie galopante, + 10 000 habitants 
par an, crée des besoins de mobilité toujours 
plus importants. Nous pouvons le vérifier 
quotidiennement et là pas besoin de dessins.
« Gouverner c’est prévoir ; et ne rien prévoir 
c’est courir à sa perte » Emile de Girardin
Les routes sont saturées et ce n’est qu’un début. 
Un exemple : l’hôpital d’Annecy, qui fêtera ses 
dix ans en 2017, est construit au cœur d’un 
nœud routier et devient, à certaines heures, 
inaccessible. Merci les visionnaires. 
Les futurs habitants, qui occuperont les 
constructions en cours et à venir, ajouteront 
du flux sur des voies surchargées. Le conseil 
départemental et l’agglomération d’Annecy ont 
décidé de lancer un coûteux programme routier, 
avec un peu de transport en commun, pour 
éviter l’asphyxie. 
En choisissant cette solution, notre association 
persiste à dire que nous n’anticipons pas mais 
que nous subissons.
Age21, qui depuis plus de dix ans participe au 
débat sur les transports et propose des solutions, 
est écoutée mais pas entendue.  Nous restons 
persuadés que la solution à nos problèmes 
de déplacements passe prioritairement par 
la création de lignes de transports collectifs 
efficaces et de pistes cyclables sécurisées. 

1901 :
263 803 

habitants

1999 :
631 679 

habitants

2009 :
725 794 

habitants

2016 :
769 677 

habitants

Le projet FIL, que certains disent enterré (ils n’y comprennent 
rien, le FIL est aérien ) est plus que jamais d’actualité. Si vous 
ne connaissez pas encore le projet FIL, tapez Annecy passe au 
vert sur votre moteur de recherche et vous découvrirez le film de 
présentation.
Après Brest qui vient de lancer son 
téléphérique urbain, c’est au tour 
de Toulouse de dire oui au transport 
par câble. Mais ça ne s’arrête pas 
là puisque Perpignan, Orléans, 
Paris avec douze projets possibles, 
Chambéry… sont dans les plots de 
départ.
Le transport par câble va enfin 
démontrer toute son efficacité et sa facilité de connexion aux 
autres modes de déplacements. Il n’est pas trop tard pour que le 
bassin annécien emboîte le pas.

Pour conclure, le mois de décembre 2016 a été marqué par un pic 
de pollution important qui a remis le thème environnement sur 
le devant de la scène. Age21 rappelle à tous que le greenwashing 
(ou écologie de façade) qui peut parfois donner bonne conscience, 
ne peut en aucun cas avoir d’effets durables sur notre empreinte 
écologique. 

La Haute-Savoie est une bulle. Et vous 
savez ce qui arrive aux bulles ?

Gilles Goddet - Président Age21
www.lefil-lautrevoie.fr
Avenir  génération  environnement
Val du fier – Val des Usses - Mairie  74330 Sillingy
age21@wanadoo.fr
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Sortie au bord de la Loire

au cœur de la mine extraite de 1908 à 1973. Ensuite, un bon 
repas à Roche la Molière, suivi d’une croisière commentée sur 
un bateau électrique, dans les gorges de la Loire.

•  En novembre, un repas sympathique et gourmand à “l’Auberge 
du Pralet” à Chaumont nous a permis à tous d’échanger nos 
joies et nos peines.

Toutes ces rencontres sont toujours très appréciées de tous. Le 
plaisir de nous retrouver est très fort et nous profitons de ces 
bons moments qui agrémentent et enrichissent notre vie.
Nous souhaitons à tous une bonne année et une bonne santé 
pour 2017.

Pour le comité, la Présidente :
      Annie Pérez

A partir d’un certain âge, on devient les Aînés ou 
les Anciens.
Pour notre amicale la devise reste : “Jamais 
Vieux”.
Cette année 2016 a été agrémentée de plusieurs 
sorties :
•  La journée du 23 juin nous a permis de nous 

retrouver autour d’un bon repas avec animation 
à “la grange à Jules” à Chapeiry.

•  En septembre, une escapade d’une journée 
a rassemblé 35 personnes pour une balade 
“sur les pas des gueules noires” au bord de la 
Loire, puis une visite guidée du Puits Couriot 
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Le groupe de bénévoles nécessaires à cette journée

La récompense au plus jeunesL’équipe de France de Handisport

Le magnifique lâcher de ballons

Le livre des 70 ans et sa vidéo Le baby-foot géant

L’avion avec sa banderole AS Sillingy 70 ans

L’équipe des vieilles gloires

La remise de médaille à nos 2 présidents

Ladylicious

Discours de Bernard Accoyer  
accompagné des acteurs politiques

L’exposition de  
voitures anciennes

Rencontres sportives avec  
des équipes extérieures
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1946-2016 : deux années distantes de 70 ans qui ont fait l’AS Sillingy ! 
Plusieurs mois avant l’événement les deux co-
présidents de l’AS Sillingy, Christophe Caen et Cédric 
Encrenaz, ont cogité pour se montrer dignes de leurs 
neuf prédécesseurs et offrir une belle fête à l’AS et au 
village tout entier. Mériter la confiance de leurs troupes 
et se montrer à la hauteur de la maxime du club “Sillingy 
un jour - Sillingy toujours !” les a obsédés, avec la volonté 
d’associer tous les membres du club … et ils nous ont 
offert un magnifique événement ! Des semaines, des 
mois de travail, pas toujours valorisant et souvent très 
discret, l’ensemble des adhérents s’est mobilisé pour 
cette magnifique journée du 3 septembre 2016.
Dès le matin de nombreuses animations étaient proposées 
comme la magnifique exposition de voitures anciennes aux 
abords du stade, toutes plus rutilantes les unes que les 
autres. Les plus jeunes étaient plus attirés par le château 
gonflable et le baby-foot “géant“. Le terrain synthétique, 
aboutissement de longues années de discussions, accueillait 
en cette matinée ensoleillée un tournoi féminin où participait 
l’équipe U18 du club, championne départementale 2016 ! 
L’équipe de France handisports était également de la partie. 
Elle a fait une brillante démonstration de ténacité et de ses 
talents, belle leçon d’humilité pour les valides. L’après-midi 
a également vu s’affronter les anciennes gloires locales des 
clubs environnants dans des matchs nostalgiques mais 
néanmoins disputés.
Le point d’orgue de cette journée conviviale, et qui a su 
rester simple, a été la cérémonie officielle, au protocole 
sobre et efficace. Christophe s’est associé à Cédric et 
aux licenciés de l’AS pour accueillir les nombreuses 
personnalités comme Bernard Accoyer, ancien Président 
de l’Assemblée Nationale, Patrick Trotignon, président de 
l’ETG de 2008 à 2013, Olivier Sorlin ancien joueur de l’ETG, 
Jean-Marc Gaillard médaillé olympique en ski de fond et 
Christian Plaziat Champion du monde en salle d’heptathlon 
et champion d’Europe de décathlon (recordman de la 
discipline pendant 26 ans). Les discours, en présence des 
anciens présidents ou de membres de leur famille pour 
les disparus, ont été un moment fort. La présence d’Yvette 
Lagrange, fille de Jean Ruffier, président fondateur, de 
Dédée Fontaine en mémoire de Fernand Charbonnet son 
papa et de Milo Fontaine, son époux récemment disparu, 
de Michèle Gaillard épouse de René, qui a laissé son nom à 
notre stade, a rehaussé ce moment empreint de gravité. Sur 
l’estrade se trouvaient également le sénateur Cyril Pellevat, 
(Administrateur de la Fondation UEFA pour l’enfance), le 
député Lionel Tardy, François-Eric Carbonnel conseiller 
régional, les conseillers départementaux Valérie Gonzo-

Massol et François Daviet ainsi qu’Yvan Sonnerat, maire de Sillingy. Tous ont été 
unanimes pour féliciter le club pour ses performances et son investissement au 
service de la jeunesse et de la population. Forte de 450 licenciés en 2016, l’AS 
Sillingy est désormais un acteur incontournable de la vie locale.
Cet anniversaire a également été l’occasion de remercier de nombreux 
bénévoles et amis du club, à commencer par les principaux sponsors, sans 
qui rien ne serait facile. CPS, Dimane Plus, Sablage 2000, GM Immobilier, 
Intersport et Excoffier recyclage savent toujours répondre présents pour 
aider le club, et ils ne sont pas les seuls, à leurs côtés plus de 130 partenaires 
contribuent au développement du club. Mêmes les plus petites contributions 
sont appréciées… Lors de ce rassemblement les deux présidents ont aussi 
eu à cœur de mettre à l’honneur trois personnes qui se sont particulièrement 
investies pour la réussite de cet anniversaire : David Todeschini qui a 
supervisé un livre de plus de 300 pages  “Du bleu dans les yeux” qui relate les 
70 premières années de l’AS Silllingy (en vente auprès du club), Diego Perez 
qui a réalisé une vidéo souvenir de plus de trois heures et Bruno Lafontaine, 
trésorier au long cours (plus de six ans !). En fin de réception, Denis Allard, 
président du district a procédé à plusieurs remises de médailles officielles … 
et méritées ! Médaille de bronze du district pour Jean-Marc Bruley et Xavier 
Brunot tandis que Bruno Fontaine, Cédric Encrenaz et Christophe Caen se 
voyaient remettre la médaille d’or. Cédric Encrenaz et Christophe Caen ont 
également reçu la médaille d’argent de la ligue Rhône-Alpes de football. La 
journée s’est ensuite continuée fort tard dans la bonne humeur et l’amitié, l’AS 
Sillingy ayant mis les petits plats dans les grands pour assurer la restauration 
du midi et du soir, et la tenue de la buvette, avec plus de 80 bénévoles.
Au total ce sont plus de 2000 personnes qui ont rendu visite aux bleus et blancs 
pour leurs 70 ans ! En soirée l’animation musicale par Ladylicious, Karma‘s 
express d’Aix en Provence et le DJ Pierrot a fait danser plus de 400 personnes. 
Nous ne serions pas complets si nous ne relations pas les deux surprises du 
jour : d’une part le passage d’un avion piloté par le vice-champion du monde 
d’ULM 2016 Thomas Joron traînant une banderole à l’effigie de l’anniversaire 
du club, une première pour l’aérodrome de Meythet. D’autre part le magnifique 
lâcher de ballons bleus et blancs, plus de 500, tenus par les amis et membres 
du club répartis sur un canevas formant les mots “ASS 70 ans” a également 
été remarqué. Un superbe film  réalisé par de jeunes amateurs équipés d’un 
drone permet d’ailleurs de revoir ses images sur le site du club. 
Au moment de tourner la page, Cédric et Christophe ont fini en beauté, 
laissant un club fort et dynamique à leurs successeurs. Récemment l’AS 
Sillingy s’est dotée d’un nouveau bureau présidé par Xavier Brunot. Bruno 
Fontaine reste vice-président tandis que David Todeschini devient secrétaire. 
Alexandra Mugnier apporte une touche féminine en accédant à la trésorerie, 
poste pour lequel elle sera secondée par Franck Leroy, vice-trésorier.
Espérant que les Sillingiens ont apprécié cet événement que nous avons 
essayé de leur faire vivre de la façon la plus conviviale et la plus proche 
possible, nous leur souhaitons à tous une excellente année 2017… et n’hésitez 
pas à venir nous encourager… “Sillingy un jour - Sillingy toujours !”.

AS Sillingy.

Retrouvez toutes les photos de cette journée sur as-sillingy.com



54

Théâtre Bagatelle :  
osez la comédie !

Depuis plus de 20 ans l’association Bagatelle 
propose des ateliers ouverts à tous, experts ou 
novices !

Pour la saison 2016-2017 Bagatelle organise 
deux ateliers :

•  l’atelier junior est animé dans la bonne humeur 
par  Xavier Serraille, pour les enfants et les 
ados. Chaque semaine, le groupe se retrouve 
pour progresser en théâtre d’improvisation. 
Cette approche favorise la rencontre avec les 
autres troupes de théâtre pour des matchs 
d’improvisation. 

•  l’atelier adulte animé par Micherino Maccari 
est résolument tourné vers la comédie.  
Chaque semaine le groupe se retrouve pour 
réaliser de nouveaux exercices. L’objectif : se 
découvrir pour monter une pièce. Ces ateliers 
permettent de travailler différents jeux de 
scène et différents types de théâtre.

Festi’Bagatelle :
chaque année Bagatelle 
vous accueille à la Salle d’Animation 
Rurale (SAR) pour vous présenter les œuvres 
montées par tous ses adhérents pendant l’année. En 2016, le 
groupe adulte a présenté “Sacré Oscar”, une comédie de Daniel 
Russo, où Oscar Courbet un sénateur redouté de sa famille se 
refuse à mourir. L’atelier junior a quant à lui présenté “Pierre 
Feu” une adaptation de Peter Pan. Le public a été conquis. 

Pour 2017, réservez dès maintenant votre après-midi du 
dimanche 28 mai et venez-vous amuser avec nous !

La saison dernière, Bagatelle a participé au marché de Noël de 
la commune avec une animation autour de contes revisités et 
décalés. 

Pour suivre notre actualité ou rejoindre la troupe, retrouvez notre 
facebook “Théâtre Bagatelle Sillingy”.

Nous vous souhaitons une belle année théâtrale.

Contact : contact@theatre-bagatelle.com 
Président de l’association : Charli Eliezer
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Petit club mais grande réussite !
 
Cette année encore, c’est avec brio que les 
couleurs du club ont été honorablement 
défendues, car deux de nos compétiteurs se 
sont brillamment illustrés durant la saison. 
Au printemps avaient lieu les sélections qui 
départagent les meilleurs tireurs de l’hexagone 
et permettent de composer les équipes de 
France. 
Six de nos tireurs ont décroché un fanion Club 
France dans les deux disciplines pratiquées. 
En parcours de chasse, catégorie “Sénior” : 
Jessy Subit, Teddy Pennaroya et Mickaël Péju. 
En compak sporting, respectivement en 
catégories “Junior”, “Sénior” et “Dame” : Pierre-
Olivier Dupanloup, Tanguy Hominal et Raphaëlle 
Hominal.
Au mois d’août se déroulait le championnat du 
monde de compak sporting en Angleterre. Six 
membres du club y participaient et deux ont 
réussi l’exploit de monter sur le podium !
Membre de l’équipe de France, 3e en individuel 
catégorie “Junior” : Pierre-Olivier Dupanloup. 
Egalement 3e en individuelle catégorie “Dame” : 
Raphaëlle Hominal. 
Félicitations à nos deux champions qui ont 
porté les couleurs du club au plus haut niveau ! 

Raphaëlle Hominal et Pierre-Olivier Dupanloup

Nos quatre concours organisés dans le stand de La Combe ont 
connu un grand succès.
Chaque semaine pour recevoir les tireurs, l’équipe de bénévoles 
ne ménage pas ses efforts : tonte, nettoyage, ravitaillement 
sont au programme ainsi que modifications des trajectoires des 
plateaux afin de conserver un bon niveau technique et satisfaire 
tous les sportifs. 
Un travail conséquent est également fourni par nos trois 
retraités : Roland Clavel, Joseph Pénalver et Roland Reynaud 
qui assurent annuellement l’accueil des inspecteurs et des 
candidats pour la formation et l’obtention du permis de chasser. 
Cette activité est importante pour le club et nous remercions la 
fédération des chasseurs de la confiance qu’elle nous accorde.
Une nouvelle saison se profile, souhaitons qu’elle soit aussi 
réussie que 2016 !

Sportivement, Le comité

Contact : contact@asbtc.fr
Président : Didier CHIESA au 06.15.24.00.85
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Le Badminton Club de la Mandallaz fête 
sa quatorzième saison en 2017.   

Depuis plusieurs années maintenant, le 
Badminton Club de la Mandallaz, BCM74, 
accueille ses adhérents  sur des créneaux 
compétition et loisir.

L’objectif de notre club est de proposer une 
pratique de jeu adapté au plus grand nombre 
sur des créneaux différents. Pour cela, nous 
avons créé une école de badminton pour les 
jeunes avec un apprentissage dès les poussins 
ainsi que de l’éveil au bad à partir de 4 ans. 

Mais le BCM74, c’est aussi une participation 
active à la vie fédérale au niveau départemental 
et régional.

Nos équipes de compétiteurs jeunes et seniors 
sont présentes sur les tournois officiels 
organisés tout au long de la saison, mais aussi 
sur les interclubs départementaux.

Les adhérents non-compétiteurs participent 
aussi à des rencontres conviviales et ludiques 
entre clubs organisées sur le département par 
des clubs autour du bassin annécien.

Notre club se distingue aussi par son école 
de jeunes reconnue 3 étoiles selon les 
critères fédéraux, par ses cadres techniques 
formés selon les exigences fédérales, 
par ses 3 juges-arbitres officiant sur les 
tournois départementaux et régionaux et par 
l’organisation de ses propres tournois avec une 
équipe compétente.

Mais cette année, l’évènement majeur 
est la concrétisation de notre projet de 
professionnalisation.

En effet, depuis le 24 août 2015 un employé 
a été recruté dans une nouvelle structure 
(Groupement d’Employeurs) et, après une année 
d’apprentissage, un CDI a été signé  avec Lucas 
Prégermain en juin 2016 ; en espérant que cet 

employé nous permettra d’améliorer notre école de jeunes pour 
obtenir des résultats dès la prochaine année.

D’autres actions : 

•  Sponsoring auprès des commerçants de proximité à Sillingy 
pour financer nos jeunes et nos équipes interclubs.

• Participation massive aux tournois régionaux pour les jeunes.

•  Obtention de nouveaux créneaux pour permettre une pratique 
plus importante et constante.

Les rendez-vous à ne pas manquer pour l’année 2017 

Pour les jeunes, une rencontre régionale avec les meilleurs 
jeunes de la ligue : le dimanche 21 mai  2017 au gymnase de 
Sillingy en collaboration avec le badminton de Poisy.

Pour les seniors, le club organisera deux tournois 

•  le tournoi de double les 25 et 26 mars 2017 

•  le tournoi régional adultes simple et mixte, qui se déroulera 
fin octobre 2017 au gymnase de Sillingy.

Et notre traditionnel Tournoi Interne qui aura lieu cette année  
en avril 2016 avec l’Assemblée Générale du Club. 

Pour tous renseignements, vous pouvez nous contacter sur 
notre site www.bcm74.fr ou au 06 75 67 46 01.
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Oui, il y a du cinéma à Sillingy
 
Quand : tous les quinze jours pour les adultes à 20h le dimanche. Une fois par mois 
pour les enfants à 17h. Relâche en juillet août. Nous faisons également quelques 
séances exceptionnelles pour les  scolaires à  Noël, les collégiens ou sur demande 
d’associations.    
Où : Dans la salle des fêtes sous la mairie (S.A.R).
A quel coût : 3.50 € pour les enfants, 4.50 € pour les abonnés (carte à renouveler en 
début d’année) et 5.50 € pour les autres. Ce faible coût est obtenu grâce à l’intervention 
de bénévoles du comité des fêtes (accueil, installation, publicité etc..) et du prêt gratuit 
de la salle par la commune. 
Quels films : Les mêmes que vous pouvez voir en ville avec environ un mois de décalage. 
En plus quelques coups de cœur que nous tenons à vous montrer pour que le cinéma ne 
devienne pas un produit standard, uniforme. Voir les affiches en bord de route, la diffusion sur 
panneaux mairie, les programmes déposés dans les commerces ou le site www.cinebus.fr 
Comment : La projection numérique offre une qualité de son et d’image sur grand écran 
strictement identique à celle d’un cinéma “de ville”.
La projection des films est assurée par CINEBUS, association dont le siège est à Sillingy 
et qui diffuse le cinéma dans 32 communes de Savoie, Haute-Savoie et Ain. Son but est 
de projeter des films de qualité près de chez vous et à un prix faible. Ses sept employés 
sillonnent les routes du Mont Blanc à la Maurienne par tous les temps. Il s’appuie pour 
cela sur une association locale dans chaque commune dont la nôtre.
La programmation se fait conjointement entre le conseil d’administration, le directeur 
et les salles adhérentes. Sans la participation des communes, département, région, et 
bénévoles, il serait impossible de maintenir cette prestation à un tel prix.
Les films enfants ont peu de succès sans doute parce que les films choisis ne sont pas 
toujours les plus “matraqués” par la publicité…c’est un regret pour nous qui pensons 
que la qualité des dessins et des dialogues devraient aussi guider le choix des parents…

Autre regret, nous ne sommes la plupart du temps que deux personnes à assurer 
les séances de cinéma (caisse, installation des fauteuils, publicité….), c’est 

suffisant pour chaque séance mais de temps en temps si l’un de nous ne peut 
être présent nous aimerions trouver une ou deux personnes supplémentaires 

pour constituer une équipe solide. Il suffit d’aimer le cinéma et d’avoir un peu 
de bras. Si vous êtes intéressé parlez-nous en lors d’une prochaine séance.

Merci aux fidèles spectateurs et institutions qui font vivre ce cinéma de 
proximité et à vous qui viendrez “l’essayer”.

 
  

Contact : Gérard Couvet - Tél. 04 50 68 78 20. 
Si vous désirez vous inscrire sur la liste de diffusion (par 
mail) qui vous renseignera sur les films à venir, inscrivez-
vous à l’entrée des prochaines séances.
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Enfin, la balade en autocar du mois de juin nous a permis, avec le 
club des aînés de La Balme, de visiter le musée de la batellerie 
à Seyssel. Nous avons apprécié également le film concernant la 
construction du barrage hydroélectrique de Génissiat. Puis, un 
repas à la ferme-auberge de Thoiry nous attendait, suivi d’une 
pièce de théâtre drôle et pleine de rebondissements.

Tout va bien au club des anciens toujours jeunes ! 

                                Le  Bureau

       
Présidente : Gisèle Edon • Trésorier : Louis Bocquet 
Contact : louis.bocquet@orange.fr

Tous les mardis après-midi, les membres du 
club se retrouvent pour des parties de cartes, de 
scrabble  et autres jeux… sans oublier la pause 
goûter, ceci dans une bonne entente, sereine et 
amicale.

Nous avons eu le grand plaisir d’accueillir de 
nouveaux participants (dames et messieurs).
L’atelier “aide-mémoire” continue son activité 
un jeudi sur deux, l’après-midi.
Le groupe travaille avec ardeur et enthousiasme 
sous la houlette de sa fidèle animatrice.
Nous avons été présents, le mieux que nous 
pouvions, aux manifestations organisées dans le 
cadre de la semaine bleue.
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On les appelle les Chamois : qui 
sont-ils ? Ce sont les quatre-
vingt-douze cyclotouristes du 
Cyclo Club de La Mandallaz 
(CCM), club créé en 1985. 

Quand vous les croisez sur les petites routes 
de la région, vous les reconnaissez à leurs 
maillots. Les vététistes portent un maillot orange 
avec un chamois sur fond de coucher de soleil 
tandis que  les “routes” sont vêtus d’un maillot 
vert avec le même chamois à l’allure fière sur les 
sommets ensoleillés.
A la recherche de cols à grimper ou de petites 
routes pittoresques, à la recherche de convivialité 
pour passer de bons moments, le sport et le goût de 
l’effort les réunissant, les chamois de La Mandallaz 
ont participé cette année à de nombreuses 
randonnées ici ou ailleurs…
Citons la ‘trace’ et la ‘flèche vélocio’ pour le week 
end de Pâques (jusqu’à Gigondas pour cette 
édition), un séjour fertile en cols à Luc en Diois 
pour l’Ascension, ‘brevets’, ‘cyclomontagnardes’, 
‘ardéchoise’, ‘roc des Alpes’, séjours ‘cent cols’, 

‘maxi verte’, ‘roc d’azur’, ‘transvolcanique’… La 
liste est longue ! 
Signalons quelques 
participations par-
ticulières : un Bor-
deaux-Paris pour Phi-

lippe P, la traversée 
de l’Amérique Cen-
trale (5 700 km, 8 
pays parcourus) 
par Kiki, la tra-
versée Sisteron / 
Nice (350 km et 
plus de 9 000 m 
de dénivelé) par 
un groupe VTT  

et 4 filles du club ont roulé 
jusqu’à Strasbourg pour le rassemblement de 5000 
féminines (700 km essentiellement sous la pluie). 
Notre club compte trop peu de jeunes, mais il 
n’oublie pas les enfants. Cette année encore, 

Ça roule au Cyclo Club de la Mandallaz !

neuf licenciés ont pris en charge 
trois classes pour la journée du 
Syndicat Mixte du lac d’Annecy (SILA) 
(découverte de la piste cyclable 
autour du lac d’Annecy). Et dans 
le cadre des nouveaux rythmes 

scolaires, le CCM a animé trois cycles de séances de 
maniabilité et d’aisance à vélo à l’école de La Combe et du chef lieu.
Nous avons organisé, une fois de plus, la randonnée de la 
Montagne d’Age le 1er Mai (VTT et marche) et la randonnée route 
le 3 septembre. Notez qu’en 2017, nous n’organiserons qu’une 
seule randonnée, le 1er Mai, dès le matin, qui proposera route, 
VTT et marche.
Le CCM est à l’initiative de la marche organisée avec succès, le 
9 octobre  avec la municipalité et le Comité Départemental, dans le 
cadre d’octobre rose. Il est également très présent au niveau des 
échanges de jumelage.
Au Cyclo Club de La Mandallaz, chacun a sa place, quel que soit 
son niveau. Rendez-vous est donné chaque samedi et chaque 
mercredi à 13 h 30 devant la mairie de Sillingy aux vélos de route et 
à Sillingy, à La Combe ou ailleurs  aux VTT. Les chamois choisissent 
leur groupe en fonction de la difficulté des parcours proposés. Qu’il 
pédale sur un vélo en carbone, en acier, un VTT, un vélo de route 
ou un vélo à assistance électrique, chacun peut choisir de rouler 
en toute tranquillité ou d’affronter des dénivelés plus importants ! 
Hormis le sport et l’effort dans le plaisir, la bonne humeur, la 
convivialité et la solidarité sont des valeurs importantes au sein 
du CCM.
C’est cet esprit, en plus de l’esprit sportif, qu’ont développé ces 
dernières années, les présidentes, Nathalie Gardier  et Mireille 
Corbet. Ayant beaucoup œuvré pour le club qui l’a remerciée lors 
de l’assemblé générale du 14 octobre, Mireille a décidé de céder sa 
place. Afin de pérenniser tout le travail effectué pour favoriser le 
sport et l’accueil au sein du Cyclo Club de La Mandallaz, Bernadette 
Le Bellec et Marithé Duparc, comme co présidentes, piloteront  le 
nouveau comité. Novices dans leurs 
fonctions, elles comptent sur la 
horde de chamois de La Mandallaz 
pour les aider et pour continuer à 
organiser de belles sorties, dans 
une bonne ambiance, en partageant 
la même passion. 

    http://cyclomandallaz.ffct.org

A l’école de Sillingy

Sur les chemins au Malpas

En route vers Strasbourg

Autobus décoré au Guatemala
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Sur le tatami

Jigoro Kanô, lorsqu’il a créé le judo, voulait 
extraire du jiu-jitsu un moyen d’éducation 
du corps et de l’esprit « il voulait l’adapter 
à l’éducation de toute la nation ». Depuis sa 
création, l’enseignement du judo est d’inculquer 
aux judokas de fortes valeurs morales.

Le Judo Club de la Mandallaz est une association 
créée en mars 1975, où se mêle le don de soi, 
la générosité, et surtout l’esprit d’équipe. Mais 
aussi la politesse (c’est le respect d’autrui), le 
courage (c’est faire ce qui est juste), la sincérité 
(c’est s’exprimer  sans déguiser sa pensée), 
l’honneur (c’est d’être fidèle à la parole donnée), 
la modestie (c’est parler de soi sans orgueil), 
le respect (sans respect , pas de confiance), le 
contrôle de soi (c’est savoir se taire quand la 
colère monte), et surtout l’amitié, c’est la chose 
la plus pure et la plus dure des sentiments 
humains.

Au judo club de la Mandallaz, comme dans 
n’importe quel dojo (salle de judo), l’entraide est 
très importante. Les progrès individuels passent 
par l’entraide et par l’union de notre force à 
celle des autres. La présence du partenaire du 
groupe est donc nécessaire et bénéfique à la 
progression de chacun d’entre nous.

Aujourd’hui, le Judo Club de la Mandallaz compte 
136 adhérents licenciés de la FFJDA (Fédération 
Française de Judo) allant de 4-5 ans à 61 ans, 
avec cinq cours enfant et deux cours adultes par 
semaine.

La vocation de cette association est d’initier les enfants 
et d’accompagner les judokas confirmés ou non dans les 
compétitions et dans leur quête de la ceinture noire.

Le judo est un art martial où l’on utilise la force de son adversaire, 
c’est pour cela que le judo est une discipline physique et mentale 
qui permet aux enfants, femmes et hommes, de toute taille, de 
tout âge, avec ou sans problème de santé, de le pratiquer.

Les leçons de judo peuvent donc s’appliquer à la gestion de la vie 
quotidienne.

Au Judo Club de la Mandallaz, vous êtes donc tous les bienvenus 
sur le tatami (tapis de sol où se déroulent les entraînements).

Et comme vous dira M. Pittaro Joseph, un de nos professeurs de 
judo « sur le tatami…On peut se faire plein d’amis ».

Vous pouvez aussi dès maintenant nous retrouver sur notre site 
Facebook.

A bientôt sur le tatami….
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Actifs avec nos trois jumelles

Sillingy est jumelée avec trois communes : 
Reconvilier (Suisse, Jura bernois) depuis 1993, 
Paularo (Italie, Frioul) depuis 2000 et Sainte-
Hermine (France, Vendée) depuis 2011.
Le comité de Jumelage organise, en tandem avec 
la municipalité, l’accueil des délégations et les 
déplacements dans les villes jumelles, entretient 
les relations avec ses homologues suisses, 
italiens et vendéens. Il se veut également être 
l’interlocuteur des associations et des écoles 
pour les accompagner dans leurs initiatives et 
leurs projets avec les villes jumelles.
Les échanges de 2016 ont concerné toutes 
nos communes jumelles et sur l’ensemble de 
l’année, de février à décembre.
Février : accueil des conseillers jeunes et des 
sages de Ste-Hermine (Se référer à l’article 
“Elus et Jumelages”).
Juin : accueil de la nouvelle équipe municipale 
de Reconvilier (Se référer à l’article “Elus et 
Jumelages”)  et activités scolaires communes 
entre l’école de la Combe et deux classes de 
l’école du Pré Vert de Ste-Hermine en séjour sur 
le plateau des Glières. 

Août : accueil de sept Herminois à la Fête 
Paysanne et participation d’une délégation de 
Sillingy à la Fête des vieux métiers de Paularo 
avec tenue d’un stand de produits savoyards.
Octobre : déplacement d’une délégation de 
Sillingy à Ste-Hermine (visite du village du 
Vendée Globe, La Rochelle, jardins de William 
Christie, circuit du patrimoine herminois …).

Novembre : participation de Reconvilier aux cérémonies du 
11 novembre, venue d’une délégation conduite par le maire de 
Paularo au marché de Noël de Sillingy avec le groupe des “Mans 
d’Aur” (Se référer à l’article “Elus et Jumelages”).
Tout au long de l’année, le Comité de Jumelage peut apporter un 
appui aux initiatives des associations et des habitants. Chacun 
peut nous soumettre ses idées, ses projets et retrouver  nos 
évènements dans l’agenda.

Contact : Eric GENDRON : jum.srp@gmail.com ou  04 50 05 40 85

Vendée Globe 2016 aux Sables d’Olonne

Mistirs 2016 Paularo

Au Semnoz avec les écoliers de Ste-Hermine
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Avec ses quatre cents adhérents, La Mandallaz 
représente une des plus grandes et des plus 
dynamiques associations de la commune.

L’association évolue et propose toutes les années 
de nouvelles activités : le pilates et l’aérodanse 
en 2015, le cardio training cette année qui 
connaît un grand succès !

Toutes les animations sont encadrées par des 
professeurs diplômés, qui collaborent avec une 
quinzaine de bénévoles.

L’association est présente sur différentes 
manifestations, à savoir:

• le forum des Associations

•  la foire de la Bathie à La Balme de Sillingy 
(vente de tartiflette et de hot-dogs)

L’association La Mandallaz, une association dynamique et présente sur des activités 
sportives, culturelles et de loisirs !

•  le marché de Noël de Sillingy (crêpes - challenge des boules 
de Noël)

•  Le Printemps des Sillingiens (pop-corn - boissons)

•  aux activités périscolaires des communes de Sillingy et de La 
Balme de Sillingy

• 13 juillet à Sillingy (crêpes - casse boîtes) 

L’activité la plus importante est l’activité Gym, qui regroupe 
environ deux cents enfants, à partir de 3 ans.

Pour les enfants : danse classique, gym (éveil, initiation, gym), 
peinture et zumba ados, peinture.

Pour les adultes : step, marche nordique, yoga, gym (entretien, 
streching), pilates, cardio training et peinture.

Ainsi, toutes nos activités sont variées et surtout accessibles à 
tous ! Alors consultez notre site internet www.lamandallaz.fr 
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A L’Ecole Intercommunale de Musique (LEIM) 
vous trouverez toutes les formules !  
et même une NOUVEAUTE !…. une bourse aux 
instruments qui a lieu en septembre ouverte à 
tous !

LEIM c’est :
•  Des cours particuliers : (adultes/enfants) 

30 cours d’1/2h et 1h de solfège enfants/ados 
(facultatif)
Guitares, basses, piano, flûtes traversières, 
batterie, percussions, saxo, trompettes, 
violons, violoncelles, chant, clarinettes…..

•  De l’éveil musical pour les petits musiciens : 
4 à 6 ans

•  Des ateliers : (proposés aux élèves pratiquant 
un instrument)
Les ateliers que nous vous proposons sont 
de plus en plus nombreux. Ils ont l’avantage 
d’un apprentissage spécifique vécu en groupe, 
donc riche de la diversité de chacun.

- 2 ateliers de musique actuelle amplifiée
- 1 atelier de musique acoustique pour ados
- 1 atelier de violons/violoncelles les Accordés
- 1 atelier fanfare les Leim-ou-rien

• Une chorale adultes : les Why Notes (variété française)

Notre agenda 2016/2017:
• 3 décembre : Téléthon
• 10 décembre : marché de Noël
• Du 6 au 10 février : semaine de Bach/ concert le 10 février
• Du 27 au 31 mars : semaine décloisonnée
• Du 15 aux 20 mai : semaine portes ouvertes
• Du 29 mai au 23 juin : réinscription
• 24 juin : fête de la musique

RDV au forum des associations de Sillingy en septembre 2017

Pour toutes questions, nous sommes là ! Contactez-nous !

www.leim.fr            Tél. 04 50 27 27 78

Passion, Partage, Loisirs, Créativité……. Voilà la devise de l’école…
Une année repartie en “fanfare” avec toujours plus de musiciens, plus d’événements….
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Pour leur troisième année de fonctionnement 
les amis de Sillingy ont continué à animer 
la commune en réalisant des manifestations 
originales.
L’année a commencé avec la chasse aux œufs 
le samedi 2 avril 2016 dans la prolongation du 
carnaval organisé par le Sou des Ecoles. Chaque 
enfant a pu repartir avec les précieux œufs en 
chocolat. 
Lors du week end de l’Ascension pour le vide 
grenier, les Amis de Sillingy ont prêté main 
forte à l’association Passion et Violon d’Ingres 
en tenant le stand de crêpes et en participant 
aux placements des exposants.
L’opération phare de l’année a été la matinée 
découverte de la Belgique le 28 mai sur 
l’esplanade du chef-lieu. Sous la houlette de Luc 
Dubois, originaire du plat pays, les Sillingiens 
et les amis des alentours ont pu découvrir les 
rollmops à base de hareng, les caricoles et les 
moules rappelant le caractère maritime de la 
Belgique. Bien entendu on ne saurait évoquer 
la patrie  du Manneken-Pis sans envisager les 
traditionnelles frites cuites dans la graisse 
de bœuf qui ont enchanté tous les amateurs. 
L’affluence a été telle qu’à midi nous avons déjà 
dû nous réapprovisionner. Bien entendu le tout 
arrosé de bières belges traditionnelles, qui elles 
aussi ont eu leur succès. Suite à cette réussite 
la manifestation sera pérennisée en 2017.

Après un été calme où chacun a profité pleinement des vacances, 
l’association a organisé son deuxième vide poussette le 
1er octobre ou les familles ont pu faire de bonnes affaires, trouvant 
sur place, jouets, vêtements d’enfants et autres accessoires de 
puériculture. Un temps pluvieux n’a pas réussi à décourager les 
chalands.
En 2017 les activités, désormais traditionnelles, seront 
maintenues et des projets novateurs sont en préparation. Toute 
notre équipe est d’ores et déjà au travail.
Si vous souhaitez mieux connaître notre association, vous pouvez 
contacter “les Amis de Sillingy” sur notre page Facebook,  et 
venir nous rejoindre pour partager si vous le souhaitez … dans 
une ambiance sympathique. 
Dans l’attente de vous retrouver, nous vous souhaitons tous 
nos meilleurs vœux de bonheur et d’agréables moments de 
convivialité pour 2017.

Christine Pescher, présidente

Contact : association.lesamisdesillingy@orange.fr

Vide-poussette

Matinée découverte de la Belgique
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Les jardins de Sillingy, le bio, logique !

’’ Un jardin pour le plaisir’’ est toujours notre 
devise. Et cette année encore la terre nous aura 
permis de nous faire plaisir, de patauger, de nous 
rencontrer, de partager les tâches inhérentes au 
jardinage collectif (entretien des allées).
Production familiale, locale, circuit court, 
jardinage sans pesticide ni engrais de synthèse, 
des échanges entre personnes du coin, autant 
d’ingrédients qui ressemblent à une démarche 
écologique, et ça fait du bien ! Les produits de nos 
récoltes sont réservés à notre consommation 
familiale. 

Notre fonctionnement :
‘’Les jardins de Sillingy’’, propose à des familles, 
ou à des personnes, de jardiner sur un terrain 
loué annuellement par la mairie de Sillingy à 
l’association. Une dizaine de parcelles de 50 
m² sont cultivées par les jardiniers amateurs, 
tous  membres de l’association. La cotisation 
annuelle était, en 2016, de 30 € par parcelle. 
Du fait du conventionnement passé entre 
la commune de Sillingy et l’association, 
la municipalité a un droit de regard sur le 
fonctionnement. C’est une collaboration 
cordiale  où les services municipaux, espaces 
verts et administratifs, répondent toujours 
agréablement à nos quelques requêtes. Pour 
l’eau, la vigilance est de mise par les personnels 
qui alimentent régulièrement les cuves en cas 
de manque de pluie. Merci à eux pour cette 
attention !
Les nouveaux adhérents/jardiniers sont pris en 
fonction des parcelles qui peuvent se libérer, ou 
non, d’une année sur l’autre.

Nos petits gestes pour la nature :
Marie-France, Damien et leurs garçons ont construit un 
magnifique abri à insectes. Ceci est positif pour la biodiversité 
car l’abri contribue au maintien de l’existence de quelques 
espèces d’insectes locaux et diversifie leur variété.
Nous sommes quelques uns à aménager un coin fleuri sur 
nos parcelles afin de proposer quelques variétés de fleurs aux 
abeilles.
Les jardiniers ont la possibilité d’avoir leur composteurs ; deux 
sont déjà en place. 
Ce sont nos petites contributions pour la nature, notre ‘’part du 
colibri’’...

Notre récolte de quelques paroles de jardiniers :
“J’aime jardiner avec l’association car je n’ai pas de terrain et à 
travers cela il y a de l’échange humain avec les autres jardiniers.”
“Quel bonheur de retrouver cet espace de terre qui s’anime au fil 
du temps. Partager cet endroit c’est aussi échanger des astuces, 
des idées, des informations locales, se donner des légumes… 
discuter avec le voisin qui a un potager depuis plusieurs années 
et qui nous indique quoi planter et quand. Merci à la mairie pour 
cette possibilité”.

Pour nous contacter : 
Didier RAGASSE ou Pierre-Michaël TISSOT
jardinsdesillingy@gmail.com
04 50 68 87 91 (Chez Didier R)
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Région Mandallaz
Voilà déjà vingt-neuf ans que cette association 
des Mercredis du Ski a vu le jour. 224 journées 
de ski pour 5 040 enfants environ qui ont profité 
de ces journées sur l’espace de jeux de la station 
du Grand-Bornand.

Naturellement, c’est grâce aussi aux 
accompagnateurs bénévoles que cette 
association a perduré, surtout après la mise en 
place des nouveaux rythmes scolaires, car il faut 
le dire, rien n’était évident pour la poursuite de 
cette activité. En effet, pour les enfants sortir de 
l’école à 11h30 et être au départ du car à 12h15 
(pour rejoindre la station du Grand-Bornand) 
relève quand même d’une réelle motivation, 
mais voilà le défi a été relevé. Il a fallu s’adapter 
pour une nouvelle formule qui est maintenant 
bien rodée car ce sont deux heures qui ont été 
amputées suite à cette nouvelle réforme, les 
enfants sont pris en charge par les moniteurs 
de l’Ecole de Ski Français (ESF) de 14h15 à 
17h, mais dirons-nous, c’est toujours mieux 
que rien. La saison 2016 s’est terminée courant 
mars après huit sorties à l’issue desquelles les 
enfants ont passé leur étoile, flèche etc...La 
neige a été au rendez-vous pour cette saison 
facilitant la bonne marche de ces sorties à la 
montagne. Les inscriptions se font toujours le 
jour de l’assemblée générale qui a eu lieu le 
lundi 21 novembre 2016. Une nouvelle année se 
profile et nous souhaitons que les cent trente 
enfants inscrits profitent pleinement des plaisirs 
de la neige et de l’air vivifiant de nos montagnes.

Contact : lesmercredisduski@gmail.com 
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Qui sommes-nous ?
Depuis plus de vingt ans, nous nous rencontrons 
pour pratiquer des activités diverses qui 
nous passionnent tels que tricot, couture, 
scrapbooking, cartes et tableaux en 3D, vannerie, 
cartonnage, peinture, bijoux, dentelle, serviettes 
collées, etc.
D’autre part, nous organisons chaque année 
fin novembre, un marché de Noël avec nos 
créations, qui a beaucoup de succès. 
Si vous aimez ces activités, ou toute autre qui 
serait la bienvenue, nous vous invitons à nous 
rejoindre pour partager de bons moments de 
convivialité.
 

Où et quand ?
Réunions à la salle des Grands Choucas (Maison des Associations 
et du Jumelage)
Immeuble Vival à Sillingy

Horaires  : 
les lundis et samedis des semaines impaires de 14h à18h
les vendredis des semaines paires de 15h à 18h

Contact : 
mail : pvi.loisircreatif@yahoo.com
Tel. : O4.50.68.87.06 et 04.50.68.89.35
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Le regard d’un nouvel adhérent
Passionné de photo, cela fait plus de quarante ans 
que je tente de capturer les beautés du monde qui 
nous entoure à travers l’œilleton de mon appareil.
Au fil des ans et des milliers de photos accumulées, 
je me suis aperçu que seul, il était difficile voire 
impossible d’évoluer. J’ai alors ressenti le besoin 
de rejoindre un groupe partageant ma passion, j’ai 
donc pris contact avec le Photo Club de Sillingy.
Un club à l’écoute des débutants comme des 
photographes aguerris, ne cherchant pas à être 
une structure élitiste, mais voulant tous progresser 
ensemble, dans une ambiance conviviale et 
chaleureuse. Il n’en fallait pas plus pour me 
convaincre que j’avais trouvé ce qui me manquait 
et cela fait maintenant un an que j’ai rejoint le club 
pour ma plus grande satisfaction.
Deux fois par mois, nous nous réunissons dans la 
salle mise à disposition par la mairie. Nos réunions 
se déroulent en deux temps, d’abord, nous traitons 
des affaires courantes du club et de son implication 
dans son environnement et plus particulièrement 
celui de la commune. Une fois sur deux nous 
organisons une séance de formation, permettant 
aux plus avancés dans un domaine particulier, 
d’apporter leur savoir aux plus novices, plaisir de 
transmettre et de partager pour les uns, plaisir 

de d’évoluer pour les autres, dans une discipline qui passionne 
chacune et chacun d’entre nous. Lors de ces réunions, nous 
préparons également les manifestations auxquelles nous allons 
participer, exposition à la bibliothèque municipale (la prochaine 
aura lieu courant janvier), marché de Noël de la commune où nous 
organisons un studio photo et invitons les enfants à venir s’y faire 
photographier avec le père Noël. La seconde partie de ces soirées 
est consacrée à la projection de photos apportées par les membres 
désireux de faire profiter les autres de leur travail.
Des sorties allant de quelques heures à un week-end, sont également 
organisées. Cela permet, et ce fut mon cas lors d’un week-end en 
Camargue, de mieux connaitre les autres membres et de créer un 
véritable esprit d’équipe, unie par une même passion, sans prise de 
tête et avec, ce qui ne gâche rien, de francs moments de rigolade.
En conclusion, je dirais que le Photo Club de Sillingy est un club 
accueillant, où chacun peut évoluer à son rythme, sans contrainte, 
un club où le plaisir de la photo ne passe pas par la course à l’appareil 
dernier cri récemment sorti mais par l’optimisation du matériel dont 
on dispose.
Vous l’avez sans doute compris, je ne peux que me féliciter d’avoir 
rejoint le club et si, comme moi, vous aimez la photo, si vous vous 
sentez un peu seul derrière votre objectif, n’hésitez pas à vous 
rendre sur notre site : www.sillingyclubphoto.fr. Vous y trouverez 
un aperçu des photos que nous projetons. Et si, comme cela fut 
mon cas il y a un an déjà, vous avez envie d’en savoir plus, vous 
pourrez nous contacter et venir assister à l’une de nos réunions et, 
pourquoi pas, venir grossir nos rangs et nous apporter vos propres 
connaissances et votre sensibilité !
   Le nouvel adhérent : J.Marc D.
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... un club pour tous

Cette année, l’association ‘Sillingy Self Défense’ 
a changé de nom : Système défense 7.4.
Faisant partie de la fédération française sports 
pour tous, le club de Système Défense 7.4 se 
veut être un club ouvert à tous, dès l’âge de 
6 ans.
L’association a débuté avec les cours de self 
défense.
Puis a évolué et une nouvelle activité a été mise 
en place : le cardio - renforcement musculaire - 
boxe no touch. Cette année a très bien redémarré, 
les cours sont complets.
Chaque discipline est basée sur les mots 
clefs suivants : convivialité, bonne humeur, 
apprentissage.
Les lundis soirs, on retrouve le cours de self 
défense :

•  Cours ninja (enfants - adolescents âgés de  
9 à 18 ans) : 18h - 19h

• Cours adulte : 19h15 - 21h15
A chaque cours, les adhérents apprennent 
différentes techniques (clefs, projections, 
immobilisations, boxe, travail avec armes…) 
toujours amenées dans une recherche de 
réalisme et d’efficacité, selon les facultés de 
chaque adhérent. Pour permettre une évolution, 
des stages sont proposés au cours de la saison  
(stage de self défense féminin ; stage de système 
d’actions rapides de contrôle …)
Pour permettre une meilleure évolution des 
jeunes adhérents, les cours des enfants sont 
séparés en deux groupes. En effet, nous 
retrouvons les plus grands le lundi soir. Pour les 
plus jeunes, âgés de 6 à 9 ans (petits aigles), un 
cours leur est réservé le mercredi de 18 à 19h.
Ce cours est plus ludique : jeux d’esquive, de 
touche, d’attrape …

Le cardio - renforcement musculaire – boxe no touch a lieu le 
mercredi pour les adultes (19h15 – 21h15) et le jeudi pour les 
ninja (18h – 19h). Le cours se fait en  musique, permettant ainsi 
de booster les participants, même épuisés.

En perpétuelle recherche d’efficacité et 
de réalisme, le club propose une activité 
supplémentaire : le kali balintawak, venu 
tout droit des Philippines. C’est un art 
basé sur un apprentissage avec armes 
pour finir à mains nues. Il est enseigné 
au club le jeudi de 19h15 à 21h15.
Cet art est  basé sur le maniement de 

sticks (bâton de 70 cm) selon la méthode de notre grand master 
Nick Elizar. Nous avons la chance de suivre une formation à 
Echirolles avec notre grand master Pascal Wasson, représentant 
officiel en France avec Fabien Jolivel, et de Fabienne Andre.
Cette dernière est la femme la plus gradée en kali balintawak (en 
France et aux Philippes). Nous les remercions pour le temps qu’ils 
nous consacrent et pour la passion qu’ils nous transmettent.

Dans un esprit de convivialité et de bonne humeur, l’association 
propose un weekend sportif à Sainte-Enimie, dans les gorges du 
Tarn. Au programme : VTT, Via ferata, self, course à pied ... 

En fin de saison, Système Défense 7.4 met les plus jeunes des 
adhérents au cœur de l’action et l’année se termine par une 
démonstration des petits aigles et des ninjas.
L’assemblée générale suivi d’un repas pour clôture la saison 
dans une bonne ambiance avant de recommencer une nouvelle 
saison aussi enrichissante que les précédentes.

Plus d’infos sur https://ww.facebook.com/sillingyselfdefense/
Éric : 06 79 74  44 16, Johann : 06 04 52 73 57  
ou Dominique : 06 23 73 52 86 
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Vous hésitez à franchir le pas ?  
... (de danse)  
Sill’on danse vous propose des cours de de 
rock, salsa, batchata, valse, tango, cha-cha… 
et aussi de la street-danse pour les enfants et 
adolescents de 4 à 18 ans ! (chorégraphie sur 
des musiques actuelles regroupant le hip-hop et 
le modern jazz). 
Quel que soit votre niveau, vous progresserez 
rapidement dans votre choix grâce à nos trois 
professeurs dynamiques et patients, dans une 
ambiance décontractée et joviale, avec : 
•  Solenn Mortreuil Baccon (double championne 

de France en boogie et lindy hop en 2010 et 
3e à la Ranking List mondial avec son frère 
Yann-Alrick (danse avec les stars)). Elle vous  
enseignera le rock et la street-danse.

•  Ludivine Bouchet vous formera aux danses 
latines telles que la salsa, la batchata…

•  Guillaume Crantelle vous guidera pour les 
cours de cha-cha, de tango, valse…

Pour plus de renseignements,  
nous vous invitons à consulter  
notre site internet : www.sillingydanse.fr  
ou par mail : sillon.danse@laposte.net 
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Le Ski Club de la Mandallaz compte aujourd’hui 
une centaine d’adhérents actifs. Malgré les 
conditions de neige variables, les skieurs restent 
motivés et fidèles à leur club favori. En effet, 
nous rassemblons désormais des sportifs de 
diverses communes environnantes. 

Chaque dimanche, nous partons en bus du 
collège de Sillingy, et nous nous rendons 
dans diverses stations, aussi bien en Savoie 
qu’en Haute-Savoie. Notre partenariat avec 
le Ski Club Annecy – Novel nous permet de 
fixer notre planning et de garantir les sorties 
hebdomadaires, même en petit comité. La 
convivialité et la bonne humeur persistent et 
motivent d’autant plus les adhérents, aussi bien 
les jeunes que les familles, qui sont nombreuses 
parmi nos membres.

La saison est animée par diverses autres 
activités, qui permettent de financer les sorties 
et de faire profiter les adhérents de tarifs très 
avantageux. Ces animations se traduisent par 
un bar ambulant qui nous suit chaque week-
end, un repas dansant (10 mars 2017) et une 
participation régulière à diverses manifestations 
tels que la fête nationale à Sillingy et la foire de 
la Bathie à la Balme de Sillingy.

Nous proposons des cours de ski gratuits et 
accessibles à tous, dispensés par des moniteurs 
agréés. Ils commenceront le 15 Janvier 2017 
et se poursuivront un dimanche sur deux. Tous 
les adhérents, enfants, adolescents et adultes, 
peuvent profiter des cours pour perfectionner 
leur niveau et prendre davantage de plaisir 
pendant le reste de la saison. 

Le Ski Club a le plaisir de proposer un slalom à tous les adhérents 
(mi-mars 2017) pour que chacun teste son niveau de ski, dans la 
joie et la bonne humeur. Cette année le slalom se déroulera en 
nocturne, le samedi 18 mars. Pour bien terminer la soirée, le 
club organisera une fondue.

Enfin, un week-end est planifié chaque année pour le plus 
grand plaisir des adhérents. Nous partons le samedi matin afin 
de pouvoir nous rendre dans des stations plus éloignées qu’à 
l’accoutumée. Le prix du week-end comprend la nuit sur place, 
le forfait pour les deux jours, ainsi que le dîner du samedi soir. 
Pour les plus motivés, la soirée se poursuit dans les bars locaux, 
souvent très animés en pleine saison. Les plus courageux qui se 
seront levés aux aurores pour profiter de la neige fraîche seront 
récompensés par notre traditionnelle fondue, le dimanche midi. 
Enfin, nous reprenons la route dimanche en fin d’après-midi.

Le Ski Club de la Mandallaz est un moyen de se retrouver pour 
un loisir commun, le tout dans une ambiance très sympathique. 
Nous espérons vous compter parmi nos prochains adhérents. 

Notre président, Lionel Brun, et toute son équipe restent à votre 
disposition pour répondre à vos questions. Notre permanence se 
tient chaque vendredi de 20h30 à 21h30 du 2 décembre 2016 au 
14 avril 2017, à la salle du Milan noir à la Maison des Associations 
et du Jumelage. 

Courriel : scmandallaz@gmail.com
Site internet : skiclublamandallaz.wordpress.com
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Vela Corsa 2016

Une organisation dynamique au service des enfants

Comme chaque année, le dynamisme du Sou 
des Ecoles ne s’est pas démenti. Le 19 Mars, 
nous avons organisé l’apéritif dansant qui a 
permis à de nombreuses familles de participer. 
A noter en 2016, l’investissement de six mamans 
qui ont assuré toute l’intendance en  fabriquant 
des petits fours, des mignardises et autres cakes 
salés.
Ensuite, nous étions à pied d’œuvre pour 
organiser sous le soleil printanier, notre 
traditionnel carnaval qui remporte toujours un 
grand succès auprès des enfants.
La deuxième édition de la Vela Corsa, le 11 
Juin, a permis à l’équipe de relever un grand 
challenge. L’organisation débute dès janvier 
pour contacter les partenaires, organiser les 
épreuves, remplir les formalités administratives 
auprès de la Fédération Française d’Athlétisme… 
Mais au final, nous n’avons que de magnifiques 
retombées, avec de nombreux articles de presse 
et des encouragements de toutes parts. La 
présence de Sébastien Chaigneau, ultra trailer, 
vainqueur notamment de l’Ultra Trail du Mont-
Blanc, a été un plus. Le bénéfice de 2 700 € 

est un encouragement supplémentaire pour 

pérenniser cette manifestation qui est passée de deux cents à 
trois cents participants pour cette deuxième édition.
Tout au long de l’année, en dehors de ces grands événements, le 
Sou des Ecoles reste actif avec différentes propositions comme 
la vente d’étiquettes personnalisées et de chocolats de Noël et 
les ventes de pains au chocolat.
Lors de l’assemblée générale du 11 octobre 2016, c’est un bilan 
satisfaisant qui a été présenté au public avec la rétrocession 
de 12 000 euros pour les quatre écoles communales : écoles 
maternelle et élémentaire du Chef-Lieu, écoles de la Combe et 
de Chaumontet.  
A l’heure où vous lirez ces lignes, nous aurons organisé notre 
loto du 12 novembre, richement doté par les commerçants 
locaux que nous tenons à remercier, ainsi que le spectacle de 
Noël du 9 décembre intitulé « Le Trésor du Père-Noël ». 
Dans l’attente de vous accueillir nombreux à nos activités qui 
permettent de contribuer à l’épanouissement de nos enfants, 
nous vous présentons tous nos meilleurs vœux pour 2017. 
Merci aux deux cent vingts familles qui nous soutiennent 
et bienvenue à toutes personnes (parents, grands-parents, 
sympathisants…) qui souhaiteraient nous rejoindre.

Contact sillingy.sde@gmail.com / 06.87.32.00.38
Facebook : Sou des Ecoles Sillingy
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sudoku adulte

sudoku enfant

4

1

2 3

3

3

4 2

1 3

4

1 9

8 7 5 2

6 5

6 1 5 7

3 4 7 2

4 8 1 5

2 9

5 7 2 8

2 3

Un sudoku classique contient neuf lignes et neuf colonnes, donc 81 cases au total. Le but du jeu est 
de remplir ces cases avec des chiffres allant de 1 à 9 en veillant toujours à ce qu’un même chiffre 
ne figure qu’une seule fois par colonne, une seule fois par ligne et une seule fois par carré de neuf 
cases. Pour les grilles enfants les règles sont les mêmes avec des chiffres allant de 1 à 4.
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janvier
Dimanche 8 Vœux du Maire
Samedi 15 Thé dansant – AFN
Samedi 21 Soirée dansante – AS Sillingy
Vendredi 27 Assemblée Générale - Comité de Jumelage

février
Samedi 4 Tournoi des vieille chèvres - AS Sillingy

mars
Samedi 18 Carnaval - Sou des Ecoles
Dimanche 19 Concours de belote - Comité de jumelage
Samedi 25 Nettoyage de la commune

avril
Dimanche 16 Elections présidentielles 1er tour

mai
Lundi 1er Rando Route VTT et Marche - Cyclo Club de 

la Mandallaz 
Dimanche 7 Elections présidentielles 2e tour
Lundi 8 Cérémonie du 8 mai 1945  

au Monument aux Morts
Samedi 13 Journée découverte Miroir de faille - 

Associations environnementales 
Dimanche 14 Vide-grenier -  AS Sillingy - Les Amis de Sillingy
Du lundi 15  
au samedi 20 

Semaine portes ouvertes - LEIM

Samedi 20 Soirée Bistrot à La Combe - AEPM
Dimanche 28 Festibagatelle - Bagatelle

juin
Samedi 10 Vela Corsa - Sou des Ecoles
Dimanche 11 Elections législatives 1er tour
Samedi 17 Faites de la musique - AACS
Samedi 17 ou 24 Tournoi du souvenir - AS Sillingy
Dimanche 18 Elections législatives 2e tour

Dimanche 18 ou 26 Tournoi de sixte - AS Sillingy
Vendredi 30 AG du district de Haute-Savoie - AS Sillingy

juillet
Samedi 1er Fête des Sillingiens/Ciné plein air  

(sous réserve)
Du jeudi 6  
au mardi 11 

Accueil d’une délégation de Sainte Hermine 
- Comité de Jumelage

Vendredi 14  Fête Nationale - AACS 
Dimanche 23 Fête paysanne de La Combe - AEPM
Du samedi 29 
au dimanche 30 

Grand défi  Ste Hermine

août
Dimanche 27 Fête paysanne du chef-lieu - AACS 

septembre
Samedi 2 Forum des associations - CCFU
Dimanche 3 Randonnée pédestre - AACS 

octobre
Samedi 7 Vide Poussette - PVI
Dimanche 8 Octobre Rose 

novembre
Dimanche 5 Repas des Anciens
Samedi 11  Cérémonie du 11 novembre  

au Monument aux Morts
Samedi 11 et 
dimanche 12

Accueil d’une délégation de Reconvilier

Samedi 18 Soirée caritative - AACS 
Dimanche 19 Loto  -  Sou des Ecoles 
Du vend. 24 au 
dimanche 26 Marché de Noël

décembre
Mardi 5 Hommage aux combattants des guerres 

d’Algérie, Maroc et Tunisie
Vendredi 8 Spectacle de Noël - Sou des écoles
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HAUTE-SAVOIE

Mairie de Sillingy
121 Place Claudius Luiset - 74330 Sillingy 
Téléphone : 04 50 68 70 19 - Fax : 04 50 68 84 51 
Courriel : mairie@sillingy.fr

Horaires d’ouverture au public : 

lundi - mercredi - jeudi : 8h30 - 11h30 - Fermé l’après-midi 
mardi - vendredi : 8h30 - 11h30 & 13h30 - 18h

www.sillingy.fr


